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Jeux africains militaires:

Le président de la République félicite 
les élites sportives nationales militaires

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a félicité les élites 
sportives nationales militaires 
ayant participé aux Jeux 
africains militaires dont les 
épreuves se sont achevées 
samedi à Abuja (Nigeria).
“Je suis très heureux et fier des 

résultats obtenus par nos élites 
sportives nationales militaires 
aux Jeux africains militaires 
à Abuja (Nigeria), où elles 
ont décroché la deuxième 
place au niveau africain avec 
96 médailles, dont 53 d’or, 
un résultat reflétant le haut 
niveau et le professionnalisme 
de notre élite militaire ainsi 
que le niveau d’entraînement 
auquel sont soumis tous les 

membres de l’Armée nationale 
populaire, digne héritière 
de l’Armée de libération 
nationale, dans les différentes 
armes”, a écrit le président 
de la République dans son 
message de félicitations.
“Ce n’est pas la première 
fois que notre élite militaire 
honore l’Algérie et l’Armée 
nationale populaire dans les 
joutes sportives régionales et 

mondiales, représentant ainsi 
un modèle d’émulation pour 
les autres équipes nationales 
afin de hisser haut le drapeau 
national, d’autant que les 
résultats obtenus sont en 
constante progression d’une 
participation à l’autre”, a ajouté 
le président de la République.
“A cette occasion, je tiens 
à féliciter tous ceux qui ont 
concouru à cette victoire, 

officiers, sous-officiers, 
hommes de rang et cadres de 
l’Armée nationale populaire, 
à tous les niveaux, ainsi que 
tous ceux qui ont contribué à 
hisser haut le drapeau national, 
chacun par son nom et en son 
grade. A d’autres succès si 
Dieu le veut.
Vive l’Algérie libre et fière.
Gloire à nos valeureux 
martyrs”.

11eme Séminaire de haut niveau Sur la paix et la Sécurité en afrique:
 M. Attaf tient des discussions bilatérales avec le Commissaire de 
l’Union africaine aux affaires politiques, à la paix et à la sécurité

syrie :
 Face à l’escalade des violences, l’Algérie 
appelle ses ressortissants à la vigilance

Le ministre d’Etat, 
ministre des Affaires 
étrangères, de la 

Communauté nationale à 
l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, 
a tenu dimanche à Oran 
des discussions bilatérales 
avec le Commissaire de 
l’Union africaine aux affaires 
politiques, à la paix et à la 

sécurité, M. BankoleAdeoye.
Cette rencontre, tenue en 
marge des travaux du 11e 
Séminaire de haut niveau 
sur la paix et la sécurité en 
Afrique, organisé à Oran, a 
été consacrée à l’examen des 
relations de coopération entre 
l’Algérie et l’Union africaine 
dans les domaines liés à la 
paix et à la sécurité, ainsi 

qu’à la mise en lumière de 
l’appui apporté par l’Algérie 
aux institutions africaines 
qu’elle accueille, tels que le 
Centre africain d’études et de 
recherche sur le terrorisme et 
le Mécanisme de coopération 
policière de l’Union africaine 
(Afripol).
Dans une déclaration à 
la presse à l’issue des 

discussions, M. Adeoye a 
souligné que le continent 
africain fait face à de grands 
défis, nécessitant solidarité 
et coopération entre les pays 
africains pour les relever.

Il a également affirmé que 
l’Algérie est un modèle à 
suivre en matière de lutte 
contre le terrorisme, ayant 
réussi à le vaincre par le 
passé, soulignant que “les 
pays africains confrontés à 
ce problème peuvent tirer de 
précieux enseignements de 
l’expérience algérienne dans 
ce domaine”.

Face aux récents 
développements en Syrie, 
l’ambassade d’Algérie 

à Damas a lancé ce dimanche 
un appel à l’ensemble de la 
communauté algérienne résidant 
dans le pays pour rester en 
contact avec l’ambassade en cas 
de nécessité.
L’ambassade a rappelé 
l’importance de maintenir un 
lien constant avec ses services, 
particulièrement en raison des 
événements actuels en Syrie.
Ce message vise à garantir 
la sécurité et le bien-être des 
ressortissants algériens sur le 
territoire syrien, tout en facilitant 
une communication rapide et 
efficace en cas d’urgence.
Coordonnées de contact 
disponibles 24h/24
Pour toute assistance, les 

citoyens algériens peuvent 
joindre l’ambassade à tout 
moment via les numéros de 
téléphone suivants :
• 0113336195
• 0113334548
• 0113331446
Un canal de communication 
par courriel est également 
disponible à l’adresse suivante : 
ambalgdamas@gmail.com.

Appel lancé par l’ambassade de 
l’Algérie à Damas
Que se passe-t-il en Syrie ?
Les récents événements en 
Syrie marquent une escalade 
significative après plusieurs 
années de relatif calme.
Les combats se sont intensifiés 
dans le nord-ouest du pays, où 
les forces de l’opposition et la 
coalition menée par le groupe 

Hay’at Tahrir al-Sham ont lancé 
des attaques coordonnées contre 
les positions de l’armée syrienne.
Ces offensives ont entraîné 
des changements rapides sur le 
terrain, remettant en question 
l’état actuel établi par les accords 
d’Astana.
En l’espace de quelques jours, 
les rebelles ont repris le contrôle 
de plusieurs zones stratégiques, 
notamment Saraqib, des bases 
militaires et l’aéroport d’Abou 
al-Dhouhour.
Ils ont également progressé à 
proximité de la route stratégique 
Damas-Alep. L’armée syrienne, 
affaiblie par le retrait de 
certaines forces alliées comme le 
Hezbollah et par une réduction 
des ressources militaires russes 
en raison du conflit en Ukraine, a 
subi des reculs inattendus.

Des multiples facteurs derrière 
l’effondrement des lignes de 
défense
Plusieurs éléments expliquent 
cette dégradation rapide de la 
situation pour les forces du 
régime syrien.
L’effet de surprise des attaques, 
l’expertise militaire acquise 
par les rebelles, ainsi que la 
diminution des renforts iraniens 
et russes figurent parmi les 
causes principales.
L’armée syrienne semble 
également souffrir d’un 
manque de munitions et d’une 
coordination affaiblie, ce qui a 
permis aux forces d’opposition 
de profiter de cette vulnérabilité 
pour étendre leur contrôle.
Une incertitude sur l’avenir du 
conflit
Bien que les gains réalisés par 

les opposants soient significatifs, 
leur maintien demeure incertain.
La Russie pourrait intensifier ses 
frappes aériennes pour rétablir 
l’équilibre en faveur du régime.
Néanmoins, cette flambée 
de violence souligne une 
reconfiguration des forces en 
présence en Syrie.
Les dynamiques établies depuis 
2019, qui avaient gelé une grande 
partie des combats, semblent 
aujourd’hui profondément 
remises en question.
Ces développements complexes 
illustrent l’instabilité 
persistante du conflit syrien 
et ses implications régionales 
et internationales, rendant le 
suivi des événements essentiel 
pour garantir la sécurité des 
populations, y compris celle des 
ressortissants étrangers.
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La Gendarmerie nationale lance une campagne 
de recrutement (2024-2025) :

Voici les conditions & les procédures

L’Agence d’appui et de développement de l’entrepreneuriat 
lance un programme national pour promouvoir 

le secteur des micro-entreprises

Université d’Alger 1 :
Création de 50 start-up par les étudiants depuis 2022

L’Agence nationale d’appui 
et de développement 
de l’entrepreneuriat 

(ANADE) a lancé,  un programme 
national pour la promotion du 
secteur des micro-entreprises, 
intitulé “L’Impact”, a indiqué le 
Directeur général de l’Agence, 
Bilal Achaacha.
Lors de l’ouverture d’un salon 
local de l’entrepreneuriat à la 
maison de la culture “M’hamed 
Issiakhem” de Relizane, qui réunit 
35 exposants, M. Achaacha a 
expliqué que “l’ANADE lance 
aujourd’hui, à partir de cette 
wilaya, un programme national 
ambitieux visant à impliquer tous 
les acteurs dans la promotion du 
secteur des petites entreprises.”
Il a ajouté que “ce programme reflète 
la vision profonde de l’agence 

pour réaliser le développement 
local à travers l’accompagnement 
et le soutien aux micro-entreprises, 
que ce soit au niveau économique 
en créant de la valeur ajoutée ou 
au niveau social en fournissant 
des opportunités d’emploi et des 
services de proximité.”
Le programme “L’Impact” repose 
sur des axes stratégiques visant 
à “réaliser un développement 
global et durable, incluant 
le développement de l’esprit 
entrepreneuriale à travers des 
centres de développement de 
l’entrepreneuriat et des programmes 
de formation spécialisés à travers 
différentes régions du pays, 
dans le but d’ancrer la culture de 
l’entrepreneuriat et de promouvoir 
l’innovation chez les jeunes, 
tout en créant des opportunités 

d’emplois directs et indirects”, a 
précisé le même responsable.
Ce programme national est axé 
sur “la facilitation de la création 
du plus grand nombre possible 
de petites entreprises, en offrant 
un soutien global comprenant le 
financement, l’accompagnement 
continu et la formation, afin de 
permettre aux porteurs de projets 
de réussir leur lancement”, a-t-il 
ajouté.
M. Achaacha a, d’autre part, 
souligné que les jeunes algériens 
possèdent des potentialités et 
des capacités prometteuses, 
capables de construire un avenir 
meilleur. Dans cette optique, a-t-
il déclaré, “nous cherchons avec 
détermination à leur permettre 
de s’épanouir et de contribuer 
activement à la construction d’une 

économie nationale diversifiée et 
solide, en accord avec les objectifs 
stratégiques fixés par l’Etat pour la 
période à venir.”
Il a également mentionné que 
l’ANADE vise à augmenter le taux 
de soutien (financier) dans le cadre 
de l’extension des activités de 1 
à 40 %, dans le  but de soutenir 
les micro-entreprises créées par 
l’agence. 
Le même responsable a précisé que 
“Relizane est l’une des wilayas 

où l’Agence a le plus contribué à 
la création de micro-entreprises 
réussies, comme cela a été constaté 
lors du salon diversifié organisé 
à cette occasion, où l’agence a 
contribué depuis sa création à la 
création de 7.433 micro-entreprises 
dans cette wilaya de l’Ouest, avec 
un investissement total dépassant 
les 20 milliards de DA”.
Par ailleurs, dans le cadre de sa 
visite dans la wilaya, le Directeur 
général de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat a inauguré une 
succursale locale de l’Agence 
dans la commune de Yellel et a 
visité une micro-entreprise dans 
la production de lits et de matelas 
implantée dans la zone industrielle 
de Belacel, financée par l’agence.

Le recteur de l’Université 
d’Alger 1, Fares Mokhtari 
a annoncé, dimanche, la 

création de 50 start-up par les 
étudiants  depuis le lancement des 
maisons de l’intelligence artificielle 
et des centres de développement de 
l’entrepreneuriat (CDE) en 2022.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une rencontre sur 
les applications de l’intelligence 
artificielle dans divers domaines, 
organisée par l’Université au siège 
de la Maison de l’intelligence 
artificielle, M. Mokhtari a indiqué 
que la création de cette dernière, 
en sus du centre de développement 
de l’entrepreneuriat (CDE) et 
de l’incubateur d’entreprises, a 
permis “à des étudiants de lancer 
50 start-up et d’enregistrer 16 
brevets d’invention, ce qui est une 
avancée considérable”.

Et d’ajouter que l’université forme 
actuellement environ 150 étudiants 
préparant le lancement de leurs 
start-up, tandis que le CDE de 
l’université a reçu, jusqu’à présent,  
200 demandes d’adhésion.
Dans le même contexte, la 
directrice de l’incubateur 
d’entreprises de l’université 
d’Alger 1, Kaouther El Kourd, 
a souligné l’intérêt des étudiants 
pour l’entrepreneuriat, notamment 
dans le domaine de l’intelligence 
artificielle, précisant que leurs 
projets visent à développer des 
solutions dans différents domaines.

Concernant le thème de la 
rencontre, Mme El Kourd a précisé 
qu’il s’agit d’explorer le potentiel 
illimité de l’IA, devenue une 
nécessité qui exige la mobilisation 
de tous, pour trouver des solutions 
durables aux différents défis.
La rencontre a réuni des 
représentants d’entreprises 
publiques et privées, d’enseignants 
et de cadres de l’université, 
en sus de chercheurs algériens 
établis à l’étranger, qui ont 
animé des conférences destinées 
à sensibiliser les étudiants aux 
potentialités offertes par l’IA et à 

les encourager à concentrer leurs 
efforts sur le développement de 
solutions fondées sur l’IA.
Lors de son intervention, 
Riyad Baghdadi, enseignant à 
l’Université MIT de New York, 
a appelé les étudiants à profiter 
de l’émergence récente de l’IA, 
en vue de permettre à l’Algérie 
d’être au diapason des autres pays 
dans ce domaine, soulignant que 
l’usage de ces techniques a débuté 
simultanément dans le monde 
entier.
Le chercheur a évoqué les 
différentes applications du 
“Deep Learning” et du “Machine 
Learning” notamment dans les 
secteurs du transport et de la 
médecine, affirmant que leur 
intégration dans la vie pratique 
est désormais accessible, grâce à 
la disponibilité des données et à 

la facilité d’accès aux ressources 
pédagogiques.
Selon M. Baghdadi, l’Algérie a 
besoin de plateformes de l’IA, 
notamment dans le domaine de 
“l’IA générative” en vue d’éviter 
les contenus inappropriés ou les 
fausses informations, appelant à 
créer divers types de contenus en 
ligne, dans l’objectif de renforcer 
les bases sur lesquelles reposent 
ces plateformes.
De son côté, le chercheur et médecin 
Yacine Abdeldjebbar a estimé que 
les applications algériennes basées 
sur l’IA devraient s’appuyer sur 
des expériences réelles, soulignant 
l’importance pour les étudiants de 
bien
comprendre les besoins de la 
société avant de lancer leurs 
projets.  

La Gendarmerie nationale 
algérienne a lancé un 
appel à candidature pour 

renforcer ses rangs. Sous le slogan 
« L’Armée nationale populaire : 
honneur, engagement et avenir« 
, le dispositif de recrutement 
est désormais ouvert aux jeunes 
algériens désireux de rejoindre les 
forces de l’ordre.
Une nouveauté cette année : les 
inscriptions se font exclusivement 
en ligne, via le site web dédié. Les 
candidats peuvent ainsi déposer 
leur dossier jusqu’au 12 décembre 
2024. Les groupes régionaux 
de la Gendarmerie, répartis sur 
l’ensemble du territoire national, 
sont chargés de réceptionner les 
dossiers.
Pour postuler, les candidats 
doivent être de nationalité 

algérienne, jouir d’une bonne santé 
physique, être célibataires et avoir 
un casier judiciaire vierge. La taille 
minimale requise est de 1,70 mètre 
et l’âge doit être compris entre 
18 et 22 ans au 31 décembre de 
l’année en cours.
Concernant le niveau d’études, les 
exigences varient selon le grade 
visé :
•Caporal contractuel : Titulaire du 
BEM ou niveau première année 
du lycée, avec une priorité pour 
les détenteurs de diplômes de 
formation professionnelle.

•Soldat contractuel : Le niveau 
minimum requis est la première 
année du cycle moyen avec 
une priorité pour les détenteurs 
de diplômes de formation 
professionnelle.
Les candidats retenus suivront une 
formation initiale de six mois dans 
l’un des centres de formation de la 
Gendarmerie, situés à Jijel, Naâma 
(Centre du Chahid Bouchikhi 
Abdelrahmane), Ouargla (Centre 
du Chahid Chafou Mohamed 
Benadhar), Aïn M’lila (Centre du 
Chahid Garabssi Saïd) ou à M’Sila 
(Centre temporaire du Groupe 26 
d’intervention).
En renforçant ses effectifs, la 
Gendarmerie nationale entend 
mieux faire face aux défis 
sécuritaires actuels, notamment 
la lutte contre le terrorisme, 

la criminalité organisée et la 
cybercriminalité. Elle joue 
également un rôle essentiel dans 
le maintien de l’ordre public 
et la protection des citoyens, 
particulièrement dans les zones 
rurales.
La Gendarmerie nationale lance 

une campagne 
de recrutement :  

Comment postuler ?
Les candidats peuvent soumettre 
leurs dossiers auprès de l’unité 
de gendarmerie nationale la plus 
proche (brigade ou bataillon 
régional).  Ils devront fournir un 
dossier initial comprenant :
•Une copie du formulaire 
d’inscription initial rempli en ligne
•Un acte de naissance n°12.
•Une lettre d’engagement 
manuscrite.

•Une copie des diplômes ou 
certificats scolaires selon le niveau 
requis.
•Une photo d’identité.
•Une copie de la carte d’identité 
nationale et un justificatif de 
domicile.
•Une copie du groupe sanguin si 
le candidat ne possède pas de carte 
d’identité biométrique.
•Une copie des actes de naissance 
des parents.
Pour obtenir plus d’informations 
et constituer son dossier, il suffit 
de se rendre dans la brigade de 
Gendarmerie la plus proche.
Ce recrutement massif témoigne de 
la volonté des autorités algériennes 
de renforcer les capacités 
opérationnelles de ses forces de 
sécurité et de garantir la sécurité 
du pays.
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Emploi : micro-EntrprisEs

Le chercheur Belgacem Haba présente à l’université de 
Khenchela son expérience dans le domaine des startups

Le scientifique algérien 
Belgacem Haba, pilier de 
la recherche scientifique et 

technologique, a présenté, dimanche 
aux étudiants de l’Université 
Abbas-Laghrour de Khenchela, son 
expérience et son parcours dans le 
domaine des startups.
Au cours d’une conférence 
interactive, M. Haba, détenteur de 
500 brevets dans le domaine de la 
microélectronique, a prodigué des 
conseils précieux aux étudiants 
intéressés par la création de start-
up et, partant, apporter un “plus’’ à 
l’économie du pays.
Il a adressé un message aux 
étudiants présents et aux acteurs 
de l’innovation dans la wilaya 

de Khenchela, dans lequel il 
leur a recommandé de prendre 
préalablement un ensemble de 
dispositions pour optimiser leurs 
chances de réussir à concrétiser 
leurs idées et d’en faire des start-up 
aptes à apporter des solutions aux 
différentes problématiques.
Haba a exhorté les étudiants 
souhaitant intégrer le monde des 
entreprises émergentes à préparer 

une stratégie et un programme de 
travail tout en recherchant le climat 
approprié pour matérialiser ces 
idées, et trouver des financements 
pour leurs idées, avant de se lancer 
dans la réalisation de tout projet 
innovant.
Il a également recommandé de “ne 
pas improviser et de ne pas choisir 
au hasard les idées qu’ils souhaitent 
concrétiser dans le cadre d’une 
start-up’’, car, a-t-il averti, “cela 
pourrait conduire à leur échec”.
Haba a conseillé les étudiants de 
prendre leur temps afin de s’offrir 
la possibilité, le cas échéant, de 
repenser leurs idées et/ou de corriger 
les erreurs qu’ils viendraient à 
commettre.

Il s’agit de savoir abandonner 
temporairement un projet, en cas 
d’échec, en attendant un nouveau 
départ, et de travailler, en cas de 
succès, au développement d’un 
projet d’entreprise innovante, a-t-il 
ajouté.
Au cours de la même conférence, 
à laquelle ont assisté de nombreux 
étudiants, des représentants 
d’agences de soutien et de jeunes 
entrepreneurs, M. Haba s’est 
attardé sur l’une de ses expériences 
dans une petite entreprise créée 
aux Etats-Unis d’Amérique, dans 
les années 1990, où il a dirigé 
une équipe de recherche qui a 
développé des puces intelligentes 
pour les téléphones mobiles afin 

d’en réduire la taille et de faciliter 
leur utilisation, ouvrant ainsi le 
champ à un marketing efficace qui 
lui a permis d’atteindre ses objectifs 
et de réaliser un chiffre d’affaires 
considérable.
Il convient de noter que le 
chercheur algérien Belgacem Haba, 
en visite de deux jours dans la 
wilaya de Khenchela, animera, dans 
l’après-midi, un workshop avec 
des étudiants en électronique à la 
Maison de l’intelligence artificielle 
de l’Université Abbas-Laghrour, 
avant de visiter lundi, l’incubateur 
d’entreprises, au pôle universitaire 
Abdelhak Rafik Bererhi, où il aura 
des entretiens avec des enseignants 
et des étudiants porteurs de projets.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
supervisé, dimanche à Alger, 
l’opération de domiciliation 
de cinq (5) start-up et la 
remise des attestations à cinq 
micro-entreprises au niveau 
de l’Université des Sciences 
et de la Technologie Houari-
Boumediene (USTHB) d’Alger.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Baddari 
a précisé que cette opération 
intervenait dans le cadre de la 
mise en œuvre du programme 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

portant création de 20.000 start-
up à l’horizon 2029 afin de 
contribuer au développement de 
l’économie du pays.
Dans le même cadre, le ministre 
a souligné que l’université 
constitue désormais “la mère 
nourricière de l’économie 
d’innovation”, et ce à travers 
la création et la promotion 
des start-up, de même qu’elle 
joue actuellement un rôle 

important dans le soutien de 
l’économie du pays, en créant 
un environnement favorable 
au développement des startups 
et des micro-entreprises, 
précisant qu’elle constitue un 
moyen efficace pour l’appui à 
l’entrepreneuriat.
A cette occasion, M. Baddari 
a visité une exposition des 
projets innovants organisée 
à l’université et inspecté le 
bureau des consultations, de la 
recherche et du développement 
de l’université ainsi que les 
bureaux consacrés aux start-up, 
le centre de développement de 
l’entrepreneuriat et l’incubateur 
de l’université.

USTHB:
M. Baddari supervise l’opération 

de domiciliation de 5 start-up

EdUcaTion:
Saâdaoui rencontre les 

responsables des organisations 
des parents d’élèves

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohamed 
SeghirSaâdaoui, a 

rencontré, samedi à Alger au siège 
du ministère, les présidents des 
organisations nationales agréées 
des parents d’élèves, à l’occasion 
de sa nouvelle mission à la tête du 
secteur.
Il s’agit de la présidente de la 
Fédération nationale des parents 
d’élèves, Djamila Khiar, du 
président de l’Association nationale 
des parents d’élèves, Ahmed Khaled, 
et du président de l’Union nationale 
des parents d’élèves, Hamid Saadi.

Dans une déclaration à la presse, 
le ministre a affirmé que les 
associations des parents d’élèves 
sont considérées comme un “allié” 
pour le ministère afin d’écouter 
leurs préoccupations se rapportant 
aux élèves et à toutes les questions 
les concernant”.
A cette occasion, M. Saâdaoui 
a appelé les directeurs des 
wilayas de l’éducation à “ouvrir 
les portes” aux organisations 
syndicales des travailleurs de 
l’éducation et aux associations 
agréées des parents d’élèves, afin 
d’écouter leurs préoccupations, 
rappelant les instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, concernant 
l’”impérative coordination efficace 
avec les organisations des parents 
d’élèves”.
De leurs côtés, les présidents de 
ces organisations ont exprimé leur 
satisfaction quant au déroulement 
de cette rencontre, durant laquelle 
une feuille de route a été mise 
en place pour la coordination et 
l’action commune au mieux de 
l’intérêt des élèves, notamment en 
cette “étape charnière” des examens 
du 1er trimestre de l’année scolaire 
2024-2025.
Plutôt dans la journée, le ministre 
de l’Education nationale avait 
rencontré les responsables 
d’organisations syndicales agréées 
auprès du secteur, soulignant que 
“le développement du secteur et la 
réalisation des objectifs escomptés 
impliquent d’adopter le dialogue 
et l’action participative, afin de 
remédier aux insuffisances”.

Le recteur de l’Université 
d’Alger 1, FaresMokhtari 
a annoncé, dimanche, la 

création de 50 start-up par les 
étudiants  depuis le lancement des 
maisons de l’intelligence artificielle 
et des centres de développement de 
l’entrepreneuriat (CDE) en 2022.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une rencontre sur 
les applications de l’intelligence 
artificielle dans divers domaines, 
organisée par l’Université au siège 
de la Maison de l’intelligence 
artificielle, M. Mokhtari a indiqué 
que la création de cette dernière, 
en sus du centre de développement 
de l’entrepreneuriat (CDE) et de 
l’incubateur d’entreprises, a permis 
“à des étudiants de lancer 50 start-
up et d’enregistrer 16 brevets 
d’invention, ce qui est une avancée 
considérable”.
Et d’ajouter que l’université forme 
actuellement environ 150 étudiants 
préparant le lancement de leurs 

start-up, tandis que le CDE de 
l’université a reçu, jusqu’à présent,  
200 demandes d’adhésion.
Dans le même contexte, la directrice 
de l’incubateur d’entreprises de 
l’université d’Alger 1, Kaouther 
El Kourd, a souligné l’intérêt des 
étudiants pour l’entrepreneuriat, 
notamment dans le domaine de 
l’intelligence artificielle, précisant 
que leurs projets visent à développer 
des solutions dans différents 
domaines.
Concernant le thème de la rencontre, 
Mme El Kourd a précisé qu’il s’agit 
d’explorer le potentiel illimité de 
l’IA, devenue une nécessité qui 
exige la mobilisation de tous, pour 

trouver des solutions durables aux 
différents défis.
La rencontre a réuni des représentants 
d’entreprises publiques et privées, 
d’enseignants et de cadres de 
l’université, en sus de chercheurs 
algériens établis à l’étranger, qui 
ont animé des conférences destinées 
à sensibiliser les étudiants aux 
potentialités offertes par l’IA et à les 
encourager à concentrer leurs efforts 
sur le développement de solutions 
fondées sur l’IA.
Lors de son intervention, Riyad 
Baghdadi, enseignant à l’Université 
MIT de New York, a appelé les 
étudiants à profiter de l’émergence 
récente de l’IA, en vue de permettre 
à l’Algérie d’être au diapason 
des autres pays dans ce domaine, 
soulignant que l’usage de ces 
techniques a débuté simultanément 
dans le monde entier.
Le chercheur a évoqué les différentes 
applications du “Deep Learning” et 
du “Machine Learning” notamment 

dans les secteurs du transport et 
de la médecine, affirmant que leur 
intégration dans la vie pratique 
est désormais accessible, grâce à 
la disponibilité des données et à 
la facilité d’accès aux ressources 
pédagogiques.
Selon M. Baghdadi, l’Algérie a 
besoin de plateformes de l’IA, 
notamment dans le domaine de 
“l’IA générative” en vue d’éviter les 
contenus inappropriés ou les fausses 
informations, appelant à créer divers 
types de contenus en ligne, dans 
l’objectif de renforcer les bases sur 
lesquelles reposent ces plateformes.
De son côté, le chercheur et médecin 
Yacine Abdeldjebbar a estimé que 
les applications algériennes basées 
sur l’IA devraient s’appuyer sur 
des expériences réelles, soulignant 
l’importance pour les étudiants de 
bien
comprendre les besoins de la société 
avant de lancer leurs projets.

UnivErSiTé d’algEr 1:
Création de 50 start-up par 
les étudiants depuis 2022
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De nouvelles stations de dessalement opérationnelles d’ici fin 2024 : 
Annaba, El Tarf, Guelma et Skikda sont les 4 wilayas 

concernées

Sonatrach met fin à son contrat avec Samsung et s’allie 
à un consortium sino-espagnol

Industrie : 
Ghrieb entame des rencontres d’évaluation 
avec les responsables des groupes publics

Le ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal, a annoncé, samedi 

depuis la wilaya d’El Tarf, que 
la mise en service des stations 
de dessalement d’eau de mer en 
cours de réalisation le long du 
littoral national, prévue pour fin 
2024, permettra d’améliorer les 
services rendus aux citoyens en 
matière d’approvisionnement en 
eau potable.
Lors d’une visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya, 
le ministre a précisé que les 
projets dont le secteur des 
Ressources en eau a la charge, 
visant à relier ces stations 
aux réseaux de transport et de 
distribution d’eau, « connaissent 
une accélération du rythme des 
travaux » et que les systèmes 
de transfert d’eau seront mis en 
service parallèlement à l’entrée 

en exploitation des stations de 
dessalement, conformément aux 
délais fixés, c’est-à-dire d’ici fin 
2024.
Après avoir rappelé que l’État 
avait alloué des investissements 
importants au programme 
de réalisation des stations de 
dessalement d’eau de mer, le 
ministre a ajouté que l’objectif 
de ces stations en cours de 
réalisation était d’assurer 
l’approvisionnement en eau 
potable des wilayas côtières, 
ainsi que des wilayas situées à 

150 km de ces stations.
Dans ce contexte, il a estimé 
que la réalisation de stations de 
dessalement d’eau de mer pour 
renforcer l’approvisionnement 
des citoyens en eau potable, 
dans un contexte de faibles 
précipitations dû aux 
changements climatiques, « 
constituait le choix optimal pour 
assurer la sécurité hydrique, car 
il s’agit d’une source durable 
contrairement aux ressources 
traditionnelles ».
Par ailleurs, le ministre a salué 

le rôle des entreprises publiques 
nationales auxquelles a été 
confiée la mission de réaliser 
ces stations et les systèmes de 
transfert d’eau, soulignant que 
ces projets étaient désormais 
réalisés par des compétences 
algériennes, ce qui renforçait la 
souveraineté nationale dans le 
domaine de la sécurité hydrique.

Derbal inspecte les travaux 
du réservoir de Lac 

des Oiseaux
Parallèlement à cette annonce, 
M. Derbal s’est rendu sur le 
terrain à la commune de Lac 
des Oiseaux pour s’enquérir 
de l’avancement des travaux 
du projet de réalisation d’un 
réservoir d’une capacité de 50 
000 mètres cubes, s’inscrivant 
dans le cadre du projet de 
raccordement secondaire de la 
station de dessalement de l’eau 

de mer de Koudiat Draouèche 
(commune de Berrihane).
Selon un communiqué du ministre 
de l’Hydraulique, ce projet vise à 
assurer l’approvisionnement en 
eau potable des populations des 
wilayas de Annaba, d’El Tarf, de 
Guelma et de Skikda, la station 
de dessalement de Koudiat 
Draouèche étant appelée à 
produire environ 300 000 mètres 
cubes d’eau par jour.
Au cours de cette visite, le 
ministre a écouté une présentation 
détaillée sur l’état d’avancement 
du projet et a donné une série 
d’instructions strictes aux parties 
prenantes pour assurer une 
coordination efficace et un suivi 
de terrain continu afin de garantir 
la meilleure exécution du projet, 
tout en respectant les délais 
fixés pour son achèvement et sa 
livraison dans les délais impartis.

Sonatrach, le géant pétrolier 
algérien, a récemment 
mis fin à un contrat 

crucial en hydrocarbures avec 
l’entreprise coréenne, Samsung 
Engineering. Marquant la fin 
d’une collaboration stratégique 
d’une valeur de 1,36 milliard de 
dollars, entamée en 2020.
Cette décision intervient 
après différents désaccords 
contractuels, remettant en jeu le 
grand projet de construction de 
la raffinerie de Hassi Messaoud. 
Sur lequel reposent les ambitions 
de Sonatrach a transformé le 
paysage des hydrocarbures en 
Algérie.
Pour relancer le projet, Sonatrach 

a remplacé Samsung Engineering 
par un consortium sino-espagnol. 
Incluant le géant chinois Sinopec 
et l’espagnol Técnicas Reunidas.

Sonatrach tourne la page 
Samsung et s’associe au géant 
chinois Sinopec et l’espagnol 

Técnicas Reunidas
En effet, le partenariat avec les 
deux entreprises a été formalisé 
par un accord signé il y a déjà 
un an, en 2023. Une enveloppe 
budgétaire de 4 milliards de 
dollars est allouée à ce chantier. 
La société espagnole Técnicas 
Reunidas détient 51 % des parts, 
tandis que Sinopec en possède 49 
%.
De plus, pour ce projet de 

construction de la raffinerie de 
Hassi Messaoud, dans la région 
de Haoud El Hamra, Sonatrch 
et ses collaborateurs visent 
une capacité de production 
annuelle de 5 millions de tonnes, 
équivalente à 110 000 barils par 
jour.
En outre, la production cible 
notamment le diesel, avec 
2.7 millions de tonnes, et de 
l’essence, avec 1.7 million de 
tonnes par an. Cela permettra 
de répondre à la demande 
croissante de carburants en 
Algérie. Ainsi, viser des volumes 
supplémentaires destinés à 
l’exportation.
Raffinerie de Hassi Messaoud 

relancée après des années 
de stagnation : 

Mise en service prévue 
pour 2027

L’appel d’offres pour la raffinerie 
de Hassi Messaoud a été lancé en 
2017. Cependant, en raison de 
problèmes de gestion, les délais 
ont été prolongés plusieurs fois. 
Désormais, avec l’alliance entre 
Sonatrach, Técnicas Reunidas 
et Sinopec, le chantier devrait 
prendre 65 mois pour être 
achevé. Cela dit, les premières 
unités de raffinage seront mises 
en service d’ici fin 2027.
Ce projet s’inscrit dans les 
initiatives du gouvernement, 
ayant comme priorité de renforcer 

la souveraineté énergétique. 
Ainsi que de moderniser les 
infrastructures pétrolières en 
Algérie. D’ailleurs, le chef 
d’État, Abdelmadjid Tebboune, a 
déclaré que des investissements 
estimés à plus de 39 milliards 
de dollars dans le secteur des 
hydrocarbures sont prévus pour 
les quatre prochaines années.

Le ministre de l’Industrie, 
Sifi Ghrieb, a entamé, 
samedi à Alger, une série de 

rencontres avec les responsables 
des groupes industriels 
publics en vue d’évaluer 
leurs performances, celles de 
leurs filiales et entreprises 
affiliées, afin de garantir leur 
efficacité et de remédier aux 
dysfonctionnements et obstacles 
qu’ils rencontrent, selon un 
communiqué du ministère.
A cet effet, M. Ghrieb a tenu des 
réunions de travail au siège du 
ministère avec les responsables 
du Groupe des industries 
locales (Divindus), du Groupe 
des industries électroniques, 
électroménagères et électriques 

(Elec El Djazair), de la Société 
nationale de sidérurgie (SNS), 
ainsi que du Groupe Algerian 
Chemical Specialties (ACS) et 
leurs filiales respectives.
A cette occasion, le ministre 
a élaboré une feuille de route 
et donné des “instructions 
concrètes visant à améliorer 
les performances, l’efficacité 

et les résultats de ces groupes 
industriels et de leurs filiales, 
conformément aux orientations 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour 
dynamiser le secteur industriel”, 
précise le communiqué.
Ces directives concernent 
principalement les “plans d’action 
des groupes, les stratégies de 
relance, leur situation financière 
et économique, l’adoption 
de politiques de marketing 
dynamiques sur les marchés 
extérieurs, notamment africains, 
ainsi que le renforcement du 
rôle des centres de formation du 
secteur et leur implication accrue 
dans la réalisation des objectifs 
fixés”.

Le ministre a également insisté 
sur “la nécessité de trouver des 
solutions urgentes aux entraves 
et aux difficultés rencontrées par 
certaines entreprises relevant du 
portefeuille du secteur”.
Parmi les mécanismes évoqués 
pour surmonter ces défis, M. 
Ghrieb a souligné l’importance 
de créer un cadre de coopération 
et de coordination entre les 
groupes industriels et les autres 
secteurs économiques, ajoute le 
ministère.
Par ailleurs, le ministre a mis en 
avant “l’importance d’élaborer 
un guide stratégique national 
pour l’industrie, portant sur 
les intrants, les extrants, les 
compétences nationales dans 

les métiers de l’industrie, les 
déchets industriels et les parcs de 
technologie industrielle, afin de 
servir de référence pour la prise de 
décisions au niveau des groupes 
publics, le développement de 
l’ingénierie inverse dans le 
domaine industriel, l’orientation 
des investisseurs et des startups, 
ainsi que pour les différents 
centres de recherche”.
La conformité a également 
figurée parmi les priorités 
abordées par M. Ghrieb dans ses 
orientations, en raison de son 
rôle crucial dans l’assurance de 
la qualité des produits, facilitant 
ainsi leur exportation et leur accès 
aux marchés internationaux, 
indique le communiqué.



Le wali d'Annaba inspecte l’avancement des travaux des 
projets de dédoublement de la RN21 et de la mosquée El Kotb

ANNABA / EL BOUNI
Le Chef de daïra préside une réunion consacrée à la gestion 

des affaires locales

La circonscription Benmostefa Benaouda célèbre la Journée 
mondiale de l’olivier en présence du wali-délégué

L
e wali d’Annaba, 

Abdelkader Djellaoui, a 

effectué, hier, une sortie 

sur terrain à l’effet d’inspecter 

l’état d’avancement du projet 

de dédoublement de la Route 

Nationale n°21.

Cette visite s’inscrit dans le 

cadre du suivi régulier des 

projets de développement 

ayant un impact direct sur la 

vie des citoyens. Le premier 

responsable de l’exécutif a 

également inspecté les travaux 

de réalisation de la RN29, 

reliant la zone de Haricha à 

celle de Merzouk Amar.Cette 

visite d’inspection intervient 

dans le cadre de la relance du 

projet après l’attribution récente 

des travaux à une nouvelle 

entreprise, afin d'accélérer 

les travaux et d'améliorer la 

connectivité entre les zones 

rurales et urbaines.

Le wali a poursuivi  sa visite 

par l’inspection du projet de 

réalisation de la mosquée 

El Kotb , s'étendant sur une 

superficie de 7 hectares, située 

dans la région de Boukhadra, 

commune d’El Bouni.

L
es services de la daïra 

d’El Bouni, sous la 

présidence du Chef de 

daira, KouchitAbdelkarim, ont 

récemment tenu une réunion 

de coordination pour examiner 

plusieurs dossiers essentiels 

liés à la gestion des affaires 

locales. Cette rencontre s’inscrit 

dans le cadre des travaux de la 

commission technique de suivi 

et de coordination, avec pour 

objetl’amélioration du quotidien 

des citoyens et la résolution 

des problèmes récurrents 

touchant différents secteurs.

Parmi les principaux points 

abordés figurent les fuites d’eau 

potable signalées dans les cités 

de Bouzaâroura, Boussedra 

et au chef-lieu d’El Bouni, 

ainsi que les débordements 

des eaux usées au niveau de 

plusieurs endroits. Lors de ce 

conclave, il a été question de 

la réhabilitation urgente de la 

station principale de pompage et 

des mesures préventives contre 

les inondations en prévision 

de la saison hivernale. Les 

infrastructures nécessaires pour 

améliorer les déplacements, ainsi 

que le développement du marché 

de proximité de Bouzaâroura, 

ont également été examinés.

Cette réunion a réuni divers 

acteurs des institutions, 

parmi lesquels, le P/APC, des 

représentants de la direction de 

la santé, de l’office de promotion 

et de gestion immobilière, de 

l’Algérienne des eaux, de l’Office 

national de l’assainissement, 

ainsi que les entreprises « 

Annaba Propre » et « Annaba 

Noor ». Les services de la société 

de distribution de l’électricité et 

du gaz et les responsables du 

secteur des transports étaient 

également présents.

Les dispositions prises lors de 

cette réunion visent à répondre 

efficacement aux préoccupations 

des citoyens, tout en favorisant 

une meilleure coordination entre 

les différents secteurs impliqués.

D
ans le cadre de la 

célébration de la 

Journée mondiale de 

l'olivier, le wali-délégué de la 

circonscription administrative 

de ‘’BenmostefaBenaouda’’ 

(Ex-Draa Erich) a supervisé 

les activités de la manifestation 

organisée dans une exploitation 

agricole de la commune d’Oued 

El Aneb, en présence des 

autorités sécuritaires et locales 

ainsi que des services agricoles.

Cette occasion a également 

été une opportunité pour 

commémorer le cinquantenaire 

de la création de l'Union 

nationale des paysans algériens, 

qui joue un rôle crucial dans 

le soutien des agriculteurs et 

le développement du secteur 

agricole en Algérie.

Les festivités comprenaient 

diverses activités visant à 

sensibiliser les participants 

à l'importance de l'olivier, 

notamment des ateliers 

éducatifs et des présentations 

sur les techniques de culture 

de l'olivier et l'extraction de 

l'huile.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / TRANSPORT
Lutte contre le transport illégal:

Opérations de contrôle et de 
sensibilisation à El Hattab

ANNABA / PROTECTION CIVILE 
La protection civile émet des 

recommandations sous le slogan : 
‘’Un hiver en toute sécurité’’

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire : 
716interventions dont 

407opérations d’assistance 
et d’évacuation

ANNABA / EL BOUNI
Les habitants dénoncent 

les pratiques d’incinération à 
ciel ouvert de déchets ménagers

Dans le cadre de la lutte 
contre le transport 
illégal, une opération 

de contrôle a été menée au 
rond-point d’El Hattab, en 
collaboration avec les services 
de la sûreté nationale. Cette 
campagne vise à endiguer 
le phénomène des véhicules 
opérant sans autorisation tout en 
sensibilisant les exploitants de 
taxis au respect des exigences de 
leur profession.
Les agents de contrôle se 
sont concentrés sur plusieurs 
aspects essentiels, notamment 
la vérification de la validité des 
licences administratives, une 
exigence fondamentale pour 
garantir une activité conforme 
à la loi. Ils ont également mis 
l’accent sur la nécessité pour les 
chauffeurs de se soumettre à des 
examens médicaux réguliers, 
une mesure cruciale pour assurer 
leur aptitude au travail.
Parallèlement, des efforts ont été 
déployés pour sensibiliser les 

chauffeurs à l’importance d’un 
service de qualité. Cela inclut 
l’obligation d’accepter toutes 
les courses sans discrimination 
et d’assurer une continuité du 
service, en particulier durant les 
horaires tardifs. Ces mesures ont 
tendance à améliorer la qualité 
des prestations de de service 
tout en renforçant l’image 
professionnelle.
Les préoccupations soulevées 
par quelques chauffeurs ont 
également été pris en compte. 
Les observations et difficultés 

relevées lors de cette campagne 
seront transmises aux autorités 
compétentes pour identifier des 
solutions adaptées.
Ces opérations s’inscrivent dans 
une stratégie globale visant à 
restaurer la place des taxis dans 
la société, en luttant efficacement 
contre la concurrence déloyale 
du transport illégal. Les autorités 
ont annoncé que d’autres 
contrôles similaires seront 
effectués dans les semaines à 
venir, dans différents lieux.

Pendant que les températures 
connaissent une baisse, les risques 
liés à l’utilisation fréquente des 

appareils de chauffage augmentent. Pour 
éviter tout drame cet hiver, la protection 
civile d’Annaba appelle les citoyens à 
adopter des comportements responsables 
et à respecter certaines consignes 
essentielles.
La maintenance régulière des équipements 
est un premier pas vers la sécurité. Les 
appareils de chauffage doivent être 
contrôlés périodiquement afin d’éviter 
les pannes ou les dysfonctionnements 
pouvant entraîner des émanations toxiques 
ou des incendies. Une aération fréquente 
des pièces est également nécessaire pour 
prévenir les risques d’intoxication au 
monoxyde de carbone, un gaz inodore 
mais mortel.
Selon la même institution, il est important 
de placer les chauffages loin de tout objet 
inflammable comme des rideaux ou des 
textiles. Pendant la nuit, il est fortement 
déconseillé de laisser un chauffage en 
fonctionnement. Ce simple geste peut 
éviter des incendies ou des asphyxies 
accidentelles.
Pour les appareils fonctionnant au gaz, les 
citoyens doivent vérifier l’état des tuyaux 
de raccordement. Toute fissure ou torsion 
est susceptible de provoquer des fuites 
dangereuses. De plus, les chauffages ne 
doivent jamais être réapprovisionnés en 

combustible lorsqu’ils sont allumés.
L’utilisation des chauffages à des fins 
détournées, comme la cuisson des 
aliments ou le séchage des vêtements, est 
une pratique à bannir absolument. Il en va 
de même pour la surveillance des enfants 
: il est impératif de veiller à ce qu’ils ne 
s’approchent pas ou ne jouent pas près des 
sources de chaleur.
Enfin, pour les appareils électriques, 
les câbles doivent être soigneusement 
inspectés. Toute anomalie, comme un 
fil dénudé ou abîmé, doit être corrigée 
immédiatement pour prévenir les risques 
d’électrocution.
La protection civile insiste sur 
l’importance de ces précautions, 
rappelant que les incidents domestiques 
liés au chauffage sont souvent évitables. 
En respectant ces recommandations, 
chaque foyer peut contribuer à un hiver 
chaleureux et sans danger. La sécurité de 
chacun commence par des gestes simples.

La direction de la protection 
civile de la wilaya 
d’Annaba a communiqué 

son bilan hebdomadaire 
concernant les interventions 
réalisées sur l’ensemble du 
territoire de la wilaya durant la 
période allant du 24 novembre 
au 30 novembre 2024.
Au cours de cette semaine, les 
équipes de la protection civile 
ont effectué 716 opérations 
d’assistance et de secours pour 
venir en aide aux personnes et 
protéger les biens en danger. 
En effet,pas moins de 407 
interventions ont été réalisées 
dans le cadre des opérations 
d’assistance et d’évacuation. Ces 
missions ont permis de prendre 
en charge 410 personnes, 
parmi lesquelles des malades 
et des blessés, transportés 
vers différentes structures 
hospitalières de la région.

Les services de la protection 
civile ont recensé 41 accidents 
de la circulation survenus sur 
les routes de la wilaya. Ces 
sinistres ont fait 58 blessés, tous 
pris en charge par les secours 
avant d’être transférés vers les 
établissements de santé pour 
recevoir les soins nécessaires.
Au cours de cette semaine, 27 
incendies ont été enregistrés, 
principalement d’origine 
électrique. Les équipes 
spécialisées ont réussi à 
maîtriser ces sinistres, évitant 
ainsi des dégâts plus graves. Un 
blessé a été signalé et transporté 
à l’hôpital pour traitement.
La protection civile a également 
effectué 138 opérations diverses 
d’assistance et de sauvetage, 
touchant à des situations 
variées. Ces actions ont permis 
de secourir deux blessés 
supplémentaires, également 
transférés vers les hôpitaux.

Les commerçants d’El Bouni 
procèdentrégulièrement 
à l’incinération de leurs 

déchets (emballages en carton et 
autres matières),sans se soucier de 
l’environnement, ni des désagréments 
causés aux résidents par les panaches 
de fumée, notamment les personnes 
allergiques à la fumée, les personnes âgées 
, les nourrissons  ou les asthmatiques. 
L’élimination de ces déchets par 
incinération pose de véritables problèmes 
de santé chez les résidents. Quel que soit 
le chemin que l’on emprunte pour circuler 
au niveau de cette localité on est accueilli 
par des tas d’immondices et de détritus 

de toutes sortes, incinérés. Le décor est 
répugnant. Des poubelles crasseuses à la 
couleur d’un vert franchement laid sont 
dans un état piteux, littéralement couchées 
sur des trottoirs souvent éventrés et sales, 
dégarnies de leurs roulettes servant à 
leur mobilité.  Ces gens   sans foi brûlent 
sur place des tas de déchets. En effet, 
ce sont de véritables brasiers qui sont 
allumés chaque soir. Des fumées noirâtres 
et surtout suffocantes qui polluent 
l’atmosphère et indisposent les habitants. 
Des quantités de cendre épaisse sont 
abandonnées sur les lieux ; emportées 
parfois par le vent, elles se répandent un 
peu partout.

S.Y

S.Y

S.Y

Ferdjallah.Sihem
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ANNABA / CAMPAGNE DE NETTOYAGE : 
Redonner plus d’éclat aux secteurs urbains 4
Nettoyage de Plusieurs cités à Oued Forcha

U
ne vaste campagne de 

nettoyage a été entamée, 

hier, au niveau de 

plusieurs points noirs à Oued 

Forcha sous la direction du 

premier responsable de l’exécutif 

de la wilaya. Cette opération a été 

réalisée à l’initiative du centre 

d’enfouissement technique ainsi 

que les services des espaces 

vert, pour laquelle d’importants 

moyens humains et matériels ont 

été mobilisés. Cette opération 

a consisté en l’enlèvement des 

herbes et broussailles sauvages 

et le traitement des arbres dans 

l’enceinte au niveau des cités 

‘’204 logements’’ à proximité 

du jardin ‘’El Moqawma’’, 

‘’Khalfaoui Youcef’’, ‘’Ayachi 

Ramdane’’ ainsi que celle 

des ‘’700 logements’’ à Oued 

Forcha. Le nettoyage de ces 

points a nécessité la mobilisation 

de moyens matériels importants 

dont des camions, des grues, des 

bennes et autres engins mis à la 

disposition des participants à 

cette opération, pour le ramassage 

et la collecte des détritus. 

D’autres cités périphériques, 

nécessitant un nettoyage, seront 

à leur tour concernées par ce type 

d’opération, elles aussi.

Imen.B

L
a Direction de l’office 

des œuvres Universitaires 

d’Annaba a récemment 

annoncé l’ouverture d’un 

concours pour le recrutement de 

19 postes dans différents métiers, 

notamment chauffeurs, ouvriers 

professionnels et agents de 

sécurité.

À Annaba, la Direction de 

l’office des œuvres universitaires 

Annaba-Centre a ouvert un 

concours externe sur contrat 

pour 14 postes. Les postes 

annoncés comprennent : un 

poste de travailleur professionnel 

de deuxième degré, un poste 

d’agent de prévention de premier 

niveau, ainsi que six postes pour 

chaque catégorie de travailleur 

professionnel de premier degré 

et de gardien.

Le dossier de candidature de 

participation à ce concours 

doit contenir, une demande 

manuscrite de participation au 

concours, une copie de la carte 

nationale d’identité, une fiche de 

renseignements à remplir par le 

candidat, téléchargeable depuis 

le site officiel de la Direction 

Générale de la Fonction 

Publique, un certificat médical 

attestant l’aptitude du candidat à 

occuper le poste visé (maladies 

pulmonaires et médecine 

générale).

Pour les postes de travailleur 

professionnel de premier degré 

et de gardien, les candidats 

définitivement retenus devront 

fournir, avant leur installation, les 

documents suivants à savoir une 

copie de l’attestation de situation 

vis-à-vis du service national, un 

extrait de l’acte de naissance, 

deux photos d’identité, une fiche 

familiale, si nécessaire. Les 

dossiers de candidature devront 

être déposés en personne au 

siège de la Direction de l’office 

des œuvres Universitaires 

Annaba Centre, situé à l’adresse 

: Rue Biskri Ali « Cité Citam », 

Annaba, dans les délais impartis.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / OFFICE DES ŒUVRES UNIVERSITAIRES : 
Ouverture d’un concours pour le pourvoi de divers emplois 

F
idèle à ses principes et à 

ses traditions de travail 

de terrain et dans le 

cadre de la mise en œuvre de 

son programme pour l’année 

2024, le Front de la Justice et 

du Développement de la wilaya 

d’Annaba, en coordination avec 

le centre national de transfusion 

sanguine de la wilaya, a organisé, 

comme nous l’avons annoncé 

précédemment, une campagne 

de don de sang le samedi 30 

novembre 2024, sur le cours de 

la Révolution.

Cette initiative, qui a eu  un 

écho favorable et une forte 

participation de la part des 

citoyens, a permis de collecter 

trente-trois (33) poches de sang. 

Celles-ci ont été transférées 

à la banque de sang pour être 

utilisées par le personnel médical 

des hôpitaux au profit des 

patients et des personnes dans le 

besoin de cette substance vitale 

et indispensable.

Le personnel médical supervisant 

l’opération a constaté que 

de nombreux citoyens ayant 

répondu à l’appel et souhaité 

donner leur sang n’ont pas pu le 

faire en raison de divers facteurs : 

tension artérielle élevée ou basse, 

rhume,  (hijama), vaccination 

antigrippale récente, ou encore 

prise de médicaments pour des 

maladies chroniques et autres 

raisons de santé les empêchant 

de contribuer à cette campagne.

L’opération, encadrée par une 

équipe médicale et paramédicale 

compétente, s’est déroulée dans 

une ambiance bien organisée 

et a connu un succès. Cela 

est particulièrement notable 

dans un contexte marqué par 

une insuffisance de  culture 

du don de sang, en dehors 

de la prévalence croissante 

des maladies chroniques, les 

quelques réticences des citoyens 

à l’idée de donner leur sang, 

ainsi que l’impact des affections 

saisonnières comme la grippe 

saisonnière.

L’initiative a été bien accueillie 

par les donneurs et les 

citoyens en général, qui ont 

exprimé leur satisfaction et 

leur fierté de participer à cette 

action humanitaire, sociale et 

volontaire, pour sauver des vies.

Le bureau de la wilaya estime 

que l’organisation de campagnes 

de ce type par des groupes, des 

associations et la société civile 

est essentielle pour promouvoir 

l’esprit de solidarité entre les 

citoyens, renforcer la culture 

du don de sang, et encourager 

la population à adopter cette 

pratique comme une habitude.

Par ailleurs, les organisateurs 

ont mené une campagne de 

sensibilisation au sein de la ville, 

engageant un dialogue direct 

avec les citoyens et distribuant 

des brochures mettant en avant 

l’importance du don de sang 

et ses bienfaits sur les plans 

sanitaire, social et religieux.

S.Ferdjallah 

ANNABA / FRONT DE LA JUSTICE ET DU DÉVELOPPEMENT : 
Collecte de trente-trois (33) poches de sang

A 
l’occasion de la 

célébration de la  

journée mondiale de 

lutte contre le sida, instituée 

le 1er décembre, la wilaya 

d’Annaba  consacre chaque 

année un espace important pour 

la célébration de cet évènement 

par des rencontres, actions de 

proximité, sensibilisation et 

conférences à travers toute la 

wilaya afin de faire prendre 

conscience à la population d’une 

manière générale, et aux jeunes 

en particulier,  sur la réalité des 

IST/VIH/Sida dans notre société. 

La cellule d’écoute et de la 

prévention de la santé des jeunes 

relevant de la DJS a lancé des 

journées de sensibilisation pour 

informer le public, sur ce virus. 

A ce titre, les spécialistes ont mis 

l’accent sur les symptômes et les 

conditions de transmission de 

cette maladie virale. Les voies de 

transmission du virus du SIDA 

sont sanguines et sexuelle. Il faut 

veiller à se protéger efficacement 

afin d’éviter tout risque de 

contamination. Le diagnostic 

de séropositivité s’avère fiable 

uniquement après un test de 

confirmation à deux prises de 

sang. Le diagnostic à la première 

prise ne révèle encore rien 

sur l’état de santé actuel et ne 

signifie pas forcément que l’on 

est déjà atteint du SIDA ou qu’on 

le sera un jour. Le virus porte ce 

nom car il s’attaque au système 

immunitaire humain et l’affaiblit. 

Les centres de dépistage 

volontaires ont été ouverts à 

travers tout le pays notamment 

la wilaya d’Annaba, offrant un 

dépistage gratuit et anonyme, 

pour encourager davantage de 

personnes à reconnaître leur 

statut. L’objectif est d’assurer 

à chaque citoyen, quelle que 

soit sa situation, d’accéder à un 

dépistage gratuit et de bénéficier 

de traitements antirétroviraux 

efficaces. 

Imen.B

Journée mondiale de lutte contre le sida à Annaba 

L
es usagers de la station 

urbaine de plusieurs 

quartiers de la ville se 

plaignent de l’état des abribus, 

dépourvus des parois devant 

permettre aux citoyens de se 

protéger contre la pluie ou du 

soleil, On remarque dans la ville 

d’Annaba que plusieurs abribus 

ont été complètement délabrés 

ou saccagés par les casseurs ou 

autres vandales notamment  au 

niveau au niveau de la colonne 

où un abribus a été complètement 

saccagé par des individus. En 

effet, ces cabines tant réclamées 

par les citoyens ont vu leurs 

parois en verre voler en éclats. 

Bien qu’en nombre limité, 

elles permettent aux usagers 

d’attendre les bus et les fourgons 

à l’abri des intempéries ou de la 

chaleur. De certaines cabines, il 

ne subsiste plus que la carcasse 

métallique et des bancs devenus 

inutiles. Malgré les patrouilles 

régulières des services de sécurité 

les vandales arrivent toujours à 

s’en échapper. «Cet hiver, nous 

serons contraints d’attendre le 

bus, sous des abribus détériorés, 

à la merci de la pluie et du vent», 

s’inquiète un usager. «Les actes 

de vandalisme sont des pratiques 

malsaines dont les auteurs 

devraient être punis pénalement 

et pécuniairement», s’écrie un 

chauffeur de bus qui ajoutera que 

le rôle de ces abris est de protéger 

les citoyens, durant l’attente des 

bus et surtout d’enjoliver la ville 

et rendre son look plu moderne et 

agréable. 

Imen.B

ANNABA / INCIVISME ET VANDALISME : 
Un abribus complètement saccagé à la colonne



Espagne 
Un mois après les inondations meurtrières, près 
de 100 000 personnes descendent dans les rues 

de Valence pour demander des comptes

Donald Trump veut placer à la tête du FBI Kash Patel, un fidèle, 
ennemi déclaré et virulent de la police fédérale

Les manifestants dénoncent 
la gestion par les autorités 
locales et nationales des 

inondations destructrices survenues 
fin octobre qui ont fait 230 morts, 
selon le monde fr.
La colère n’est pas retombée à 
Valence, en Espagne, un mois après 
des inondations meurtrières qui 
ont traumatisé la ville. Aux cris d’ 
« Ils ne sont pas morts, ils ont été 
assassinés », et derrière une immense 
pancarte « Mazon, démission », en 
référence au président conservateur 
de la région, Carlos Mazon, près de 
100 000 personnes ont défilé dans le 
centre-ville, samedi 30 novembre, 
selon la délégation du gouvernement 
espagnol (préfecture) à Valence.
« Ta négligence est notre malheur » 
ou encore « Seul le peuple sauve le 
peuple », pouvait-on lire aussi sur 
les banderoles de cette manifestation 
organisée à l’appel d’organisations 
locales et syndicales, dans la région 
de loin la plus touchée par les 
inondations destructrices du 29 
octobre, qui ont fait au total 230 
morts.

Le 9 novembre, quelque 130 000 
personnes avaient déjà défilé à 
Valence, troisième ville d’Espagne, 
pour exiger la démission de M. 
Mazon, et dénoncer la gestion de 
l’urgence par le gouvernement 
central du socialiste Pedro Sanchez.
« Beaucoup d’incompétents qui 
sont toujours payés »
À 20 h 11, samedi, les manifestants 
ont de nouveau fait sonner leurs 
téléphones portables, criant « 
Assassins, assassins ! ». C’est l’heure 

à laquelle les autorités valenciennes 
ont envoyé l’alerte à la population 
pour prévenir du danger, plus de 
douze heures après l’alerte rouge 
émise par l’Agence météorologique 
nationale et alors que les crues 
inondaient déjà de nombreuses 
zones.
Les sinistrés reprochent à l’exécutif 
régional de ne pas avoir prévenu les 
habitants suffisamment à l’avance 
du danger des pluies torrentielles 
qui avaient commencé dès le matin 

du mardi fatidique. Et d’avoir tardé 
à déployer des secours dans plus de 
70 communes. « Si les gens avaient 
été prévenus à temps, avec les 
moyens qu’ils ont, ça ne serait pas 
arrivé. Le reste, ce ne sont que des 
excuses », estime Juan Carlos Ribes, 
un fonctionnaire de 58 ans, qui vit à 
cinquantaine de kilomètres au sud de 
Valence.
En Espagne, un pays très décentralisé, 
la gestion des catastrophes est une 
compétence des régions, mais le 
pouvoir central peut fournir des 
moyens et même assumer l’urgence 
dans les cas extrêmes.
« Qu’est-ce qui n’a pas marché ? 
L’incompétence. C’est pour ça que 
nous sommes ici, car il y a beaucoup 
d’incompétents qui sont toujours 
payés », déclare Raquel Ferrandis, 
professeure de 55 ans, originaire de 
la ville de Paiporta, l’épicentre de la 
catastrophe.
Des dégâts matériels estimés à 
plusieurs milliards d’euros
Les pluies torrentielles ont fait 
222 morts dans la seule région de 
Valence, et 4 disparus, en plus de 

dégâts matériels estimés à plusieurs 
milliards d’euros. « Ces politiciens 
tuent le peuple », pouvait-on lire 
aussi sur une autre pancarte de la 
manifestation qui s’est déroulée dans 
le calme.
Maribel Peralta, une enseignante 
de 62 ans de Valence, brandit une 
banderole contre le président de la 
région. « Je suis totalement indignée, 
dit-elle. Les gens qui ont tout perdu, 
voyez comment ils vivent. Les gens 
qui ont perdu leur entreprise, voyez 
comment ils vivent. L’aide n’arrive 
pas. » Elle était déjà dans la rue le 9 
novembre.
Vendredi soir, un mois jour pour 
jour après les inondations, des 
rassemblements avaient eu lieu dans 
plusieurs des communes touchées, 
à l’appel d’organisations locales, 
de syndicats et d’associations. « La 
catastrophe a été immense, ça va 
être très difficile » de s’en remettre, 
estime Jordi Cervera, technicien de 
62 ans, venu d’un village au nord de 
Valence.

Le juriste avait promis de 
fermer « dès le premier jour 
» le bâtiment central du FBI 

à Washington et de le transformer 
en « musée de l’Etat profond ». 
Le président élu devra néanmoins 
obtenir sa confirmation par le Sénat, 
selon le monde fr.
Trump 2, ou la vengeance : sous 
ces auspices inquiétants s’annonce 
le deuxième séjour à la Maison 
Blanche du président élu américain. 
Samedi 30 novembre, Donald Trump 
a confirmé sa volonté de mettre un 
terme anticipé au mandat de dix 
ans du patron de la police fédérale 
(Federal Bureau of Investigation, 
FBI), Christopher Wray, qui court 
jusqu’en 2027.
A sa place, le républicain veut 
placer Kash Patel, une figure très 

appréciée du monde MAGA (« 
Make America Great Again »), 
qui promet depuis des années de 
démanteler le FBI. Extrémiste, 
conspirationniste, dépourvu des 
compétences requises à ce niveau de 
responsabilité : dans le cortège des 
nominations controversées faites par 
Donald Trump, celle de Kash Patel 
déclenchera probablement le plus 
de contestation au Sénat. Il reste à 
voir si une poignée de sénateurs 
républicains aura assez de conscience 
et de courage pour bloquer ce choix, 
potentiellement dévastateur pour la 
sécurité nationale et l’Etat de droit.
Donald Trump, qui a promis de 
s’en prendre pendant la campagne 
à ses « ennemis de l’intérieur », a 
été déjà contraint de renoncer à la 
candidature de Matt Gaetz pour le 

poste de ministre de la justice. L’élu 
de Floride, détesté par ses collègues 
républicains et plombé par des 
scandales de nature sexuelle, sera-t-il 
une exception ?
Donald Trump avait lui-même choisi 
Christopher Wray à la tête de la 
police fédérale. Mais le rôle du FBI 
dans les enquêtes sur l’assaut lancé 
sur le Capitole par ses partisans le 6 
janvier 2021 à Washington, ou dans 
celle sur les centaines de documents 
classifiés qu’il avait dissimulés après 
son départ de la Maison Blanche, a 
convaincu le milliardaire que cet 
organe fédéral lui était hostile.
Dans un communiqué, le FBI a fait 
savoir, samedi soir, que ses membres 
« continuent de travailler chaque 
jour pour protéger les Américains 
d’un nombre croissant de menaces. 

Le directeur Wray reste concentré 
sur les hommes et les femmes du 
FBI, les personnes avec lesquelles 
nous travaillons, et celles pour 

lesquelles nous travaillons. » Une 
façon d’écarter une démission de 
Christopher Wray, que Donald 
Trump devra donc renvoyer.

Voyant son influence 
décliner après sa décision 
de dissoudre le 9 juin, qui 

l’a conduit à nommer un premier 
ministre fragile et qu’il ne contrôle 
pas, le chef de l’Etat a perdu le fil de 
son second mandat, selon le monde 
fr.
Il connaît ses chansons par cœur. 
Dans les couloirs de l’Elysée, 
il n’est pas rare de l’entendre 
chauffer sa voix avant un discours 
en entonnant « Toi, Vladimir Ilitch, 
t’as raison, tu rigoles… » Ce mardi 

15 octobre, le voici face à son idole, 
ému comme un enfant. Emmanuel 
Macron remet à Michel Sardou 
les insignes de grand officier de 
l’ordre national du Mérite. Dans le 
salon des Ambassadeurs, un petit 
cercle d’intimes se presse autour 
du chanteur de 77 ans, qui vient 
de clore sa tournée d’adieu. Huit 
invités, dont le couple présidentiel, 
l’acteur Jean-Paul Rouve et le 
conseiller mémoire du président, 
l’ancien journaliste d’Antenne 
2 Bruno Roger-Petit, qui lui a 

consacré un documentaire en 1998.
« Ce que vous exprimez, ce ne sont 
pas vos pensées personnelles, ce 
sont celles d’un éternel Français », 
lance Emmanuel Macron à l’artiste 
qui chante depuis les années 1970 
« le temps béni des colonies » ou « 
j’ai envie de violer les femmes, de 
les forcer à m’admirer ».
Encore une fois, le président a 
choisi d’ignorer l’indignation 
des militantes féministes, qui 
reprochent à l’interprète de 
véhiculer des clichés racistes et 

sexistes. Mais dans le petit boys’ 
club de l’Elysée, Michel Sardou, 
présenté comme un « personnage 
houellebecquien », est vénéré. Le 
président poursuit, comme s’il 
parlait de lui : « Vous empoignez 
la France dans sa totalité, avec ses 
contradictions, vous accompagnez 
nos vies dans leur complexité. Vous 
déjouez toutes les étiquettes, toutes 
les affiliations droite-gauche, vous 
qui prêtez votre voix à la majorité 
silencieuse. »
Un chanteur populaire qui tire 

sa révérence et un président 
démonétisé qui voit la fin approcher 
: quelle affiche singulière, six 
mois après la dissolution ratée 
de l’Assemblée nationale. Mais 
ce soir-là, dans le palais à demi 
vide, on savoure ce moment 
d’insouciance, loin du brouhaha 
de la crise politique qui tourmente 
le pays. Emmanuel Macron se 
délecte des anecdotes distillées par 
« Michel » qui, un verre à la main, 
raconte son premier Olympia. 
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Depuis la dissolution de l’Assemblée nationale, 
le lent crépuscule d’Emmanuel Macron



G20: 

l’Afrique du Sud prend les rênes du mouvement

Liban: 

la trêve de plus en plus fragilisée par la multiplication 
des violations israéliennes dans le sud

Syrie:

la France appelle toutes les parties à Alep

Ce dimanche 1ᵉʳ 
décembre, l’Afrique 
du Sud prend 

officiellement la présidence 
du G20 avec cette devise 
« Solidarité, Égalité 
et Durabilité ». Après 

l’Indonésie, l’Inde et le Brésil, 
c’est la 4ᵉ année consécutive 
qu’un pays du Sud global 
est à la tête de ce forum 
économique qui rassemble 
85 % du PIB mondial. C’est 
aussi la première fois qu’un 

pays africain prend la tête du 
G20 et ce pour une année.
 
Être une voix pour l’Afrique 
au milieu des plus grandes 
économies du monde, voilà 
le mot d’ordre, un an après 
l’admission de l’Union 
africaine comme membre 
permanent de ce forum créé 
en 1999 pour promouvoir 
la coopération économique 
mondiale.  
L’Afrique du Sud compte 
bien s’assurer que les 
intérêts économiques du 
continent soient au centre des 
discussions. Avec la volonté 
de s’attaquer aux inégalités 
et aux écarts de richesses, 
rapporte notre correspondant 

à Johannesburg, Valentin 
Hugues .
Concrètement, à partir de 
la semaine prochaine, 130 
réunions vont avoir lieu à 
travers le pays, entre les 
représentants des États du 
groupe des 20, la Banque 
centrale, le Trésor public, 
mais aussi des organisations 
civiles, pour représenter les 
femmes ou la jeunesse par 
exemple. 
Ces groupes de travail 
chercheront des solutions 
pour avancer en termes 
de croissance inclusive, 
de sécurité alimentaire et 
d’Intelligence artificielle 
(IA), soit les trois priorités 
avancées par l’Afrique du 

Sud. 
Après un an de réflexion, le 
sommet des chefs d’États 
aura lieu à Johannesburg. À 
Rio, cette année, ils se sont 
par exemple mis d’accord 
sur la création d’une Alliance 
globale contre la faim et 
la pauvreté.Au-delà de 
l’événement, l’Afrique du 
Sud mise aussi sur ce G20 
pour prouver son sérieux 
et attirer les investisseurs 
étrangers, sur les plus de 10 
000 personnes attendues aux 
rencontres pour booster son 
économie. Et enfin, sur cette 
vitrine internationale pour 
attirer plus de touristes du 
monde entier.

Trois personnes ont 
été tuées samedi 30 
novembre dans un 

raid israélien sur un village 
du sud du Liban, où la trêve 
fragile entre le Liban et Israël 
est entrée dans son 5e jour. 
L’armée israélienne a interdit 
aux habitants d’une soixantaine 
de localités de retourner chez 
et n’hésite pas ouvrir le feu en 
direction des contrevenants. 
La multiplication des incidents 
fragilise un cessez-le-feu déjà 
précaire et fait craindre un 
effondrement de la trêve. 
Les violations israéliennes 
s’enchaînent et prennent 
de diverses formes, allant 
des ratissages du territoire 
libanais, aux survols de 
drones, en passant par les 

avertissements lancés aux 
déplacés à ne pas rentrer 
chez eux.
Des drones ont survolé 
Beyrouth et sa banlieue 
sud à basse altitude samedi 
30 novembre, pour la 
première fois depuis 
l’entrée en vigueur de la 
trêve.
Violations israéliennes 
L’artillerie israélienne a tiré 
cinq obus sur la localité 
côtière de Naqoura, qui 
abrite le QG des Casques 
bleus de la Finul. Des 
bombardements ont été 
signalés aux abords de 
Khyam, dans le secteur 

oriental de la frontière, 
théâtre de combats 
acharnés ces dernières 
semaines au Liban.
Des avions ont également 
ciblé pour la troisième fois 
un village près de la ville 
de Saïda, à 45 kilomètres 
au sud de Beyrouth. La 
poursuite des tirs israéliens 
a freiné le mouvement de 
retour des déplacés, qui 
ne peuvent pas retourner 
dans une soixantaine de 
villes et villages.
Ces violations entravent 
en outre le processus de 
déploiement de l’armée 
libanaise, qui doit 

s’achever dans un délai 
de 60 jours. Le Liban 
a exhorté les autorités 
françaises à nommer leur 
représentant au sein du 

comité de surveillance, 
afin que cette structure 
puisse commencer sa 
mission dans l’espoir de 
faire baisser la tension.

Samedi, la France a appelé 
« l&#39;ensemble des 
parties à respecter le 

droit international
humanitaire et à protéger les 
populations civiles » à Alep, 
dans le nord de la Syrie,
contrôlée en grande partie par 
des djihadistes et des rebelles 
après une offensive
éclair.
« La France suit avec attention 
les développements militaires 
survenus à Alep », a

indiqué dans un communiqué 
le ministère des Affaires 
étrangères, alors que les
combats ont déjà fait plus de 
320 morts, soit les premiers 
de cette ampleur depuis
plusieurs années en Syrie.
« Ces développements 
démontrent la nécessité 
de reprendre sans délai les 
réunions
du comité constitutionnel 
syrien, treize ans après le 
début de la guerre civile, pour

parvenir enfin à une solution 
politique », a ajouté le Quai 
d&#39;Orsay.
Les jihadistes et les factions 
rebelles alliées ont pris la 
majeure partie d&#39;Alep, 
la
deuxième ville de Syrie, lors 
d&#39;une offensive éclair, a 
indiqué samedi une ONG, un
coup dur pour le pouvoir de 
Bachar al-Assad, soutenu par 
Moscou et Téhéran.
L&#39;Observatoire syrien 

des droits de l&#39;homme 
(OSDH), qui dispose 
d&#39;un vaste réseau
de sources dans le pays en 
guerre, a également fait état 
de raids aériens russes
avant l&#39;aube sur Alep, 
les premiers depuis 2016, 
année durant laquelle le 
régime
avait repris le contrôle de 
la ville septentrionale aux 
rebelles, avec l&#39;aide de 
Moscou.

Ces violences sont les 
premières de cette ampleur 
depuis plusieurs années en 
Syrie,
où une guerre dévastatrice a 
commencé en 2011 avec un 
soulèvement populaire
réprimé dans le sang, puis est 
devenue un conflit multiforme 
avec des belligérants
soutenus par différentes 
puissances régionales et 
internationales.
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Mahrez ferme bien des clapets

FAF :
Le président Sadi reçoit une délégation de l’UNAF

En battant Al Wahda lors 
de la rencontre de la 
12e journée de la Saudi-

Pro (1-0), Al Ahly Djeddah 
peut dire un grand merci à sa 
star algérienne. Alors que la 
rencontre était très serrée, Riyad 
Mahrez libère tout un stade en 
secouant les filets d’Al-Wahda 
d’une magnifique volée (55e).
Cette réalisation offre certes un 
succès, ô combien important, 
pour Al Ahly, mais confirme 
surtout le retour en forme du 
capitaine de l’EN. Toutefois, 
un bémol : dans cette belle 
soirée, sa substitution à la 70e 
minute n’était pas de son goût, 
à tel point qu’en regagnant le 
banc, Mahrez a snobé Mathias 
Jaissile, le coach allemand d’Al 
Ahly, au moment où celui-ci 
voulait lui serrer la main. C’est 
là une réaction légitime de la 
part du joueur, réputé pour son 
amour pour le football. Même si 
probablement, son coach voulait 
le ménager pour le match de 
Ligue des champions asiatique 
demain, contre les Iraniens 
d’Esteghlal FC, un match, faut-
il le préciser, sans enjeu pour le 

club saoudien qui est qualifié au 
prochain tour.

Les fans ahlaouis 
reconnaissants

Après un début de championnat 
médiocre, Al Ahly Djeddah 
a grimpé à la 6e place de la 
Saudi-Pro, suite à son succès 
de vendredi. Pour les supporters 
du club, cette remontée au 
classement, ils la doivent à 
leur superstar algérienne qui 
est très impliquée dans les 
derniers résultats positifs de 
leur club. Frustré par son 
remplacement, Riyad Mahrez 
retrouve le sourire au coup de 
sifflet final de la rencontre. En 
se dirigeant vers le public pour 
le saluer après la rencontre, 
Mahrez était ému lorsque tout 
le stade s’est mis à scander : 
« Riyad Mahrez, Allah Akbar 
» et cela pendant de longues 
minutes ! Conspué par ce même 
public en début de saison, notre 
compatriote a su relever la tête 
et montrer qu’il est bel et bien 
le patron de cette équipe. Cette 
réaction des fans ahlaouis a mis 
du baume au cœur de l’ancien 
attaquant de Manchester City et 

de Leicester City, qui est passé 
par des moments très pénibles 
récemment, à tel point qu’il y 
avait des incertitudes concernant 
son avenir à Al Ahly Djeddah.

Enormes sacrifices
Très affecté par les critiques, 
notamment d’anciens joueurs 
et consultants TV en Arabie 
saoudite, Riyad Mahrez a 
compris que pour retrouver 
la forme, il n’avait aucune 
autre alternative que le travail 
et rien que le travail. À cet 
effet, il a recouru aux services 
d’un préparateur physique. 
Outre les séances avec ses 
coéquipiers, il a effectué des 
séances individuelles, tout 
en s’astreignant à un régime 
alimentaire. Ces efforts n’ont 
pas été vains car au bout 
de quelques semaines, il a 
retrouvé toutes ses sensations 
perdues, mais surtout une forme 
éblouissante. Aujourd’hui, 
le champion d’Afrique avec 
l’Algérie en 2019 récolte les 
fruits des sacrifices qu’il a 
consentis, ce qui est une bonne 
nouvelle pour ses fans et les 
férus du ballon rond.

Le Président de la 
Fédération Algérienne de 
Football, M. Walid Sadi, 

a reçu, samedi 30 novembre à 
Alger, le Président de l’Union 
Nord-Africaine de Football 
(UNAF), l’Égyptien M. Gamal 
Allam, accompagné du vice-
président, M. Abdelhakim Al 
Shalmani, ainsi que du directeur 
exécutif, le Tunisien M. 
Mahmoud Hammami.
C’est ce qu’a annoncé l’instance 
fédérale algérienne sur son site 
officiel. La même source a ajouté 
: « Cette visite amicale s’inscrit 

dans le cadre de la concertation 
permanente et de l’échange 
de vues entre les membres de 
l’UNAF. »
Pour des initiatives concrètes

Il convient de noter que cette 
réunion entre responsables 
du football de la région 
témoigne, s’il en était besoin, 
de la détermination de ces 
présidents à renforcer leurs 
liens et à promouvoir une 
collaboration fructueuse pour 
le développement du football 
en Afrique du Nord. Les 
responsables de l’UNAF ont 

discuté de plusieurs sujets 
d’intérêt commun, notamment 
des projets régionaux visant 
à dynamiser le football, des 
programmes de développement 
des jeunes talents, ainsi que de 
l’organisation des compétitions 
continentales et régionales.
Le président de la FAF, Walid 
Sadi, a salué cette initiative, 
soulignant l’importance de la 
solidarité entre les fédérations 
nationales pour relever les 
défis communs et favoriser 
l’émergence de talents 
prometteurs dans la région. 

De son côté, le président de 
l’UNAF, l’Égyptien Gamal 
Allam, a exprimé sa satisfaction 
quant à l’accueil chaleureux 
reçu en Algérie et a mis en 
avant le rôle crucial de la FAF 
dans les activités de l’UNAF. 
Il a également souligné les 
efforts conjoints nécessaires 
pour répondre aux enjeux 
actuels du football, tels que la 
formation des cadres, la gestion 
des infrastructures sportives et 
l’amélioration des standards 
d’arbitrage dans la région.
Le vice-président de l’UNAF, M. 

Abdelhakim Al Shalmani, et le 
directeur exécutif, M. Mahmoud 
Hammami, ont également pris 
part aux échanges, en insistant 
sur l’importance d’une vision 
commune et d’une coordination 
efficace entre les membres pour 
atteindre les objectifs ambitieux 
fixés par l’UNAF.
Cette visite amicale est de bon 
augure, laissant espérer que des 
initiatives concrètes seront prises 
pour dynamiser le football dans 
la région et, surtout, rehausser 
son niveau sur les scènes 
continentale et internationale.
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Premier League :
Chelsea et Manchester United se baladent, 

Tottenham accroché

Le Real Madrid d’un Kylian Mbappé retrouvé domine Getafe

Le Borussia Dortmund se frotte déjà les mains 
pour sa pépite Jamie Bynoe-Gittens

Mahrez ferme bien des clapets

FAF :
Le président Sadi reçoit une délégation de l’UNAF

D
ans le multiplex du ans le multiplex du 

dimanche, Manchester dimanche, Manchester 

United a écrasé Everton United a écrasé Everton 

(4-0) alors que Chelsea s’est (4-0) alors que Chelsea s’est 

tranquillement baladé face à Aston tranquillement baladé face à Aston 

Villa (3-0).Villa (3-0).

Retour du football anglais ce Retour du football anglais ce 

dimanche après-midi avec un dimanche après-midi avec un 

multiplex très alléchant à 14h30. multiplex très alléchant à 14h30. 

D’abord, le Manchester United D’abord, le Manchester United 

new look de Ruben Amorim new look de Ruben Amorim 

accueillait Everton à Old Trafford. accueillait Everton à Old Trafford. 

L’occasion pour le technicien L’occasion pour le technicien 

portugais de lancer la machine en portugais de lancer la machine en 

Premier League après le succès du Premier League après le succès du 

jeudi face à Bodo/Glimt en Ligue jeudi face à Bodo/Glimt en Ligue 

Europa. Et les trois points étaient Europa. Et les trois points étaient 

nécessaires pour des Red Devils nécessaires pour des Red Devils 

qui pointaient à une décevante qui pointaient à une décevante 

13e place au coup d’envoi. Sur ce 13e place au coup d’envoi. Sur ce 

match, l’ancien coach du Sporting match, l’ancien coach du Sporting 

décidait de miser sur des hommes décidait de miser sur des hommes 

de confiance en défense, mais de confiance en défense, mais 

avec une animation offensive avec une animation offensive 

différente avec la présence de différente avec la présence de 

Rashford, Zirkzee, Diallo ou Rashford, Zirkzee, Diallo ou 

encore Fernandes.encore Fernandes.

Et dans ce match, Manchester Et dans ce match, Manchester 

United a confirmé sa montée en United a confirmé sa montée en 

puissance avec une très large puissance avec une très large 

victoire 4-0 face à une équipe victoire 4-0 face à une équipe 

d’Everton assez décevante. d’Everton assez décevante. 

Tout avait bien commencé pour Tout avait bien commencé pour 

les Red Devils avec le premier les Red Devils avec le premier 

but signé Rashford. L’Anglais but signé Rashford. L’Anglais 

reprenait une combinaison sur reprenait une combinaison sur 

corner et trompait, avec l’aide de corner et trompait, avec l’aide de 

Branthwaite, Pickford. Un but Branthwaite, Pickford. Un but 

qui faisait étonnamment sombrer qui faisait étonnamment sombrer 

les Toffees qui encaissaient dans les Toffees qui encaissaient dans 

la foulée un but de Zirkzee. Au la foulée un but de Zirkzee. Au 

retour des vestiaires, il ne fallait retour des vestiaires, il ne fallait 

que 20 secondes à Rashford pour que 20 secondes à Rashford pour 

enfoncer le clou alors que Zirkzee, enfoncer le clou alors que Zirkzee, 

encore lui, inscrivait aussi un encore lui, inscrivait aussi un 

doublé après l’heure de jeu sur une doublé après l’heure de jeu sur une 

contre-attaque éclaire.contre-attaque éclaire.

Chelsea impressionneChelsea impressionne
De son côté, Chelsea, en très De son côté, Chelsea, en très 

grande forme depuis plusieurs grande forme depuis plusieurs 

semaines, recevait sur sa pelouse semaines, recevait sur sa pelouse 

Aston Villa. La formation d’Enzo Aston Villa. La formation d’Enzo 

Maresca a encore une fois réalisé Maresca a encore une fois réalisé 

une prestation aboutie et a pu une prestation aboutie et a pu 

miser sur son effectif XXL (3-0). miser sur son effectif XXL (3-0). 

L’international sénégalais Nicolas L’international sénégalais Nicolas 

Jackson a rapidement lancé les Jackson a rapidement lancé les 

hostilités en ouvrant le score en hostilités en ouvrant le score en 

début de rencontre. Après lui, début de rencontre. Après lui, 

c’est Enzo Fernandez qui faisait c’est Enzo Fernandez qui faisait 

le break juste avant la pause. Et le break juste avant la pause. Et 

en seconde période, Cole Palmer, en seconde période, Cole Palmer, 

discret jusqu’ici, participait au discret jusqu’ici, participait au 

festival offensif des siens en festival offensif des siens en 

envoyant une mine dans la lucarne envoyant une mine dans la lucarne 

d’Emiliano Martinez.d’Emiliano Martinez.

Avec ce succès, Chelsea revient Avec ce succès, Chelsea revient 

à hauteur d’Arsenal à la 2e place à hauteur d’Arsenal à la 2e place 

du classement et envoie City à la du classement et envoie City à la 

5e place en attendant le choc face 5e place en attendant le choc face 

à Liverpool ce dimanche après-à Liverpool ce dimanche après-

midi. Enfin dans l’autre rencontre, midi. Enfin dans l’autre rencontre, 

Tottenham a été accroché par Tottenham a été accroché par 

Fulham (1-1). Brennan Johnson Fulham (1-1). Brennan Johnson 

avait pourtant donné l’avantage avait pourtant donné l’avantage 

à son équipe mais cela n’a pas à son équipe mais cela n’a pas 

suffi pour obtenir les trois points suffi pour obtenir les trois points 

(1-1, score final). Avec ce résultat, (1-1, score final). Avec ce résultat, 

les Spurs restent à la 7e place les Spurs restent à la 7e place 

et manquent l’occasion de se et manquent l’occasion de se 

rapprocher clairement du podium.rapprocher clairement du podium.

A
près la défaite du FC près la défaite du FC 

Barcelone contre Las Barcelone contre Las 

Palmas, le Real Madrid Palmas, le Real Madrid 

a pris le meilleur de Getafe (2-a pris le meilleur de Getafe (2-

0), ce dimanche, à l’occasion de 0), ce dimanche, à l’occasion de 

la 15e journée de Liga. Une belle la 15e journée de Liga. Une belle 

opération comptable pour les opération comptable pour les 

Merengues, pointant désormais à Merengues, pointant désormais à 

une longueur des Culers avec un une longueur des Culers avec un 

match en retard.match en retard.

Le Real Madrid voulait en profiter. Le Real Madrid voulait en profiter. 

Troisième au coup d’envoi dans le Troisième au coup d’envoi dans le 

cadre de la 15e journée de Liga, cadre de la 15e journée de Liga, 

la formation madrilène se devait la formation madrilène se devait 

de faire le plein de points après de faire le plein de points après 

l’échec du FC Barcelone la veille l’échec du FC Barcelone la veille 

contre Las Palmas (1-2). Après contre Las Palmas (1-2). Après 

avoir perdu contre Liverpool en avoir perdu contre Liverpool en 

Ligue des Champions (2-0) plutôt Ligue des Champions (2-0) plutôt 

dans la semaine, le Real Madrid dans la semaine, le Real Madrid 

recevait Getafe ce dimanche dans recevait Getafe ce dimanche dans 

l’après-midi. Avec deux matches l’après-midi. Avec deux matches 

en moins, les hommes de Carlo en moins, les hommes de Carlo 

Ancelotti voulaient impérativement Ancelotti voulaient impérativement 

s’imposer pour engranger de la s’imposer pour engranger de la 

confiance et revenir à un petit confiance et revenir à un petit 

point des Blaugrana. Pour ce faire, point des Blaugrana. Pour ce faire, 

le technicien italien avait décidé le technicien italien avait décidé 

d’aligner un 4-3-3 avec une attaque d’aligner un 4-3-3 avec une attaque 

composée de Brahim Diaz, Kylian composée de Brahim Diaz, Kylian 

Mbappé et Rodrygo de retour de Mbappé et Rodrygo de retour de 

blessure. Dani Ceballos et Federico blessure. Dani Ceballos et Federico 

Valverde accompagnaient Jude Valverde accompagnaient Jude 

Bellingham dans l’entrejeu tandis Bellingham dans l’entrejeu tandis 

que Fran Garcia avait été préféré à que Fran Garcia avait été préféré à 

Ferland Mendy au poste de latéral Ferland Mendy au poste de latéral 

gauche. La première période s’est gauche. La première période s’est 

ouverte sur un rythme très haché ouverte sur un rythme très haché 

avec beaucoup de fautes commises. avec beaucoup de fautes commises. 

Les joueurs de Getafe étaient Les joueurs de Getafe étaient 

placés très haut sur le terrain. Les placés très haut sur le terrain. Les 

Madrilènes n’arrivaient donc pas à Madrilènes n’arrivaient donc pas à 

se relancer.se relancer.

Accroché par Pérez sur le côté Accroché par Pérez sur le côté 

droit, Brahim Dia s’est offert un droit, Brahim Dia s’est offert un 

bon coup franc excentré à 30m au bon coup franc excentré à 30m au 

Real Madrid, mais Rodrygo n’a Real Madrid, mais Rodrygo n’a 

pas réussi à trouver Rüdiger sur la pas réussi à trouver Rüdiger sur la 

tentative (15e). Trouvé par Vasquez tentative (15e). Trouvé par Vasquez 

dans les petits périmètres dans la dans les petits périmètres dans la 

surface, Brahim Diaz a tenté de surface, Brahim Diaz a tenté de 

centrer en retrait vers Rodrygo qui a centrer en retrait vers Rodrygo qui a 

manqué totalement sa frappe (16e). manqué totalement sa frappe (16e). 

Le match était alors très peu rythmé Le match était alors très peu rythmé 

avec aucune des deux équipes avec aucune des deux équipes 

qui ne pressait jusqu’à cette faute qui ne pressait jusqu’à cette faute 

évitable de Nyom. Sur le corner évitable de Nyom. Sur le corner 

frappé par Rodrygo, le défenseur frappé par Rodrygo, le défenseur 

de Getafe a accroché Rüdiger de Getafe a accroché Rüdiger 

dans la surface et Jude Bellingham dans la surface et Jude Bellingham 

a parfaitement ouvert le score a parfaitement ouvert le score 

sur pénalty, prenant le portier à sur pénalty, prenant le portier à 

contrepied (30e, 1-0). Et quelques contrepied (30e, 1-0). Et quelques 

minutes plus tard, les Merengues minutes plus tard, les Merengues 

ont doublé la mise. Sur une passe ont doublé la mise. Sur une passe 

en profondeur de Bellingham, en profondeur de Bellingham, 

Mbappé a contrôlé le ballon et a Mbappé a contrôlé le ballon et a 

décoché une frappe de l’entrée de décoché une frappe de l’entrée de 

la surface qui a tapé le poteau droit la surface qui a tapé le poteau droit 

avant d’entrer dans la cage (38e, avant d’entrer dans la cage (38e, 

2-0). Les Madrilènes jouaient bien 2-0). Les Madrilènes jouaient bien 

plus libérés depuis l’ouverture du plus libérés depuis l’ouverture du 

score de l’international anglais et score de l’international anglais et 

Federico Valverde est même passé Federico Valverde est même passé 

proche du troisième mais sa frappe proche du troisième mais sa frappe 

est passée au-dessus (41e).est passée au-dessus (41e).

Mbappé au four et au moulinMbappé au four et au moulin
Peu avant la reprise, les deux Peu avant la reprise, les deux 

entraîneurs ont décidé de faire entraîneurs ont décidé de faire 

des changements. Carlo Ancelotti des changements. Carlo Ancelotti 

a sorti Jude Bellingham pour a sorti Jude Bellingham pour 

faire rentrer Arda Güler, tandis faire rentrer Arda Güler, tandis 

que José Bordalás a décidé de que José Bordalás a décidé de 

lancer Chrisantus Uche et Coba lancer Chrisantus Uche et Coba 

à la place de Mauro Arambarri et à la place de Mauro Arambarri et 

d’Allan Nyom. Le Real Madrid a d’Allan Nyom. Le Real Madrid a 

bien cru se voir récompenser d’un bien cru se voir récompenser d’un 

deuxième pénalty. Alors que Güler deuxième pénalty. Alors que Güler 

a servi Mbappé sur le côté gauche, a servi Mbappé sur le côté gauche, 

l’international des Bleus a tenté une l’international des Bleus a tenté une 

frappe du pied droit, et l’arbitre frappe du pied droit, et l’arbitre 

a désigné une main de Berrocal. a désigné une main de Berrocal. 

Après visionnage de la vidéo, Après visionnage de la vidéo, 

Monsieur Hernandez Hernandez Monsieur Hernandez Hernandez 

a décidé de ne pas donner de a décidé de ne pas donner de 

penalty sur la frappe de Mbappé penalty sur la frappe de Mbappé 

puisque le cuir a finalement touché puisque le cuir a finalement touché 

le tibia et non la main de Berrocal le tibia et non la main de Berrocal 

(51e). Les Merengues étaient bien (51e). Les Merengues étaient bien 

déterminés à se mettre à l’abri. déterminés à se mettre à l’abri. 

Sur un bon une-deux, Mbappé a Sur un bon une-deux, Mbappé a 

servi Brahim d’une jolie louche servi Brahim d’une jolie louche 

dans la surface, mais le Marocain dans la surface, mais le Marocain 

a frappé totalement au-dessus en a frappé totalement au-dessus en 

essayant de lober Soria (54e). Les essayant de lober Soria (54e). Les 

Azulones ne se laissent pas faire Azulones ne se laissent pas faire 

néanmoins et voulaient relancer la néanmoins et voulaient relancer la 

rencontre. En ce sens, Pérez a tenté rencontre. En ce sens, Pérez a tenté 

une lourde frappe de l’entrée de la une lourde frappe de l’entrée de la 

surface bien arrêtée par Courtois. surface bien arrêtée par Courtois. 

Le ballon est revenu sur Pérez qui Le ballon est revenu sur Pérez qui 

a servi Uche. Le Nigérian s’est a servi Uche. Le Nigérian s’est 

retourné face à Rüdiger avant de retourné face à Rüdiger avant de 

toucher le poteau droit (56e). Même toucher le poteau droit (56e). Même 

si le rythme commençait à diminuer si le rythme commençait à diminuer 

drastiquement, Luka Modric, entré drastiquement, Luka Modric, entré 

en jeu, a servi astucieusement en jeu, a servi astucieusement 

Valverde en une touche de balle à Valverde en une touche de balle à 

l’entrée de la surface. L’Uruguayen l’entrée de la surface. L’Uruguayen 

a envoyé un boulet de canon du a envoyé un boulet de canon du 

droit, finalement repoussé en corner droit, finalement repoussé en corner 

par Soria (72e).par Soria (72e).

Déterminé à définitivement plier Déterminé à définitivement plier 

le match, Brahim Diaz a lancé le match, Brahim Diaz a lancé 

Mbappé en profondeur qui s’est Mbappé en profondeur qui s’est 

présenté seul face à Soria. L’ancien présenté seul face à Soria. L’ancien 

joueur du PSG a parfaitement joueur du PSG a parfaitement 

effacé le gardien, mais a trop effacé le gardien, mais a trop 

croisé sa frappe qui a terminé hors croisé sa frappe qui a terminé hors 

du cadre des cages vides (75e). du cadre des cages vides (75e). 

Bis repetita sur l’action suivante. Bis repetita sur l’action suivante. 

Sur une magnifique ouverture de Sur une magnifique ouverture de 

Modric, le Français s’est présenté Modric, le Français s’est présenté 

encore seul face à Soria mais a buté encore seul face à Soria mais a buté 

sur le gardien espagnol (78e). A sur le gardien espagnol (78e). A 

l’approche du coup de sifflet final, l’approche du coup de sifflet final, 

Getafe a touché un montant pour Getafe a touché un montant pour 

la deuxième fois de la rencontre. la deuxième fois de la rencontre. 

Servi dans la surface, John Patrick Servi dans la surface, John Patrick 

a envoyé un boulet de canon du a envoyé un boulet de canon du 

gauche qui a tapé la transversale, gauche qui a tapé la transversale, 

puis le poteau avant d’être dégagé puis le poteau avant d’être dégagé 

par la défense madrilène sur la ligne par la défense madrilène sur la ligne 

(84e). Encore proche du doublé, (84e). Encore proche du doublé, 

Mbappé a provoqué et a servi Güler Mbappé a provoqué et a servi Güler 

dans la surface. Le Turc lui a remis dans la surface. Le Turc lui a remis 

astucieusement mais le Français astucieusement mais le Français 

a manqué le cadre (90e+4). Au a manqué le cadre (90e+4). Au 

classement, le Real Madrid campe classement, le Real Madrid campe 

donc la 2ème position, à un point donc la 2ème position, à un point 

de retard sur le FC Barcelone et de retard sur le FC Barcelone et 

avec un match en moins puisque avec un match en moins puisque 

les Merengues doivent jouer les Merengues doivent jouer 

leur rencontre en retard face à leur rencontre en retard face à 

Valence suite au report en raison Valence suite au report en raison 

des terribles inondations qui ont des terribles inondations qui ont 

touché la région en novembre. touché la région en novembre. 

Le weekend prochain, les troupes Le weekend prochain, les troupes 

de Carlo Ancelotti se déplaceront de Carlo Ancelotti se déplaceront 

dans le Pays basque espagnol pour dans le Pays basque espagnol pour 

défier l’Athletic Bilbao. Getafe, défier l’Athletic Bilbao. Getafe, 

qui est toujours 17ème aux portes qui est toujours 17ème aux portes 

de la zone rouge, jouera face à de la zone rouge, jouera face à 

l’Espanyol.l’Espanyol.

A
uteur d’un début de uteur d’un début de 

saison époustouflant avec saison époustouflant avec 

le BVB, le jeune Jamie le BVB, le jeune Jamie 

Bynoe-Gittens a déjà la Premier Bynoe-Gittens a déjà la Premier 

League à ses pieds. Et Dortmund a League à ses pieds. Et Dortmund a 

fixé un prix XXL pour faire fuir la fixé un prix XXL pour faire fuir la 

concurrence.concurrence.

Cette saison est assurément celle de Cette saison est assurément celle de 

la confirmation pour le jeune Jamie la confirmation pour le jeune Jamie 

Bynoe-Gittens. Passé par Chelsea, Bynoe-Gittens. Passé par Chelsea, 

Reading et Manchester City dans Reading et Manchester City dans 

les catégories de jeune, l’ailier de les catégories de jeune, l’ailier de 

20 ans avait décidé de quitter son 20 ans avait décidé de quitter son 

Angleterre natale en 2020 pour Angleterre natale en 2020 pour 

poursuivre son développement poursuivre son développement 

du côté du Borussia Dortmund du côté du Borussia Dortmund 

en Allemagne. Depuis, il a petit à en Allemagne. Depuis, il a petit à 

petit gravi les échelons au point de petit gravi les échelons au point de 

devenir une référence à son poste devenir une référence à son poste 

en Bundesliga. La saison dernière en Bundesliga. La saison dernière 

déjà, il avait fait parler de lui en déjà, il avait fait parler de lui en 

réalisant de bonnes performances réalisant de bonnes performances 

et en terminant l’exercice et en terminant l’exercice 

2023/2024 avec 8 passes décisives 2023/2024 avec 8 passes décisives 

et 2 buts en 34 matches. Mais il et 2 buts en 34 matches. Mais il 

fallait faire mieux cette saison pour fallait faire mieux cette saison pour 

réellement passer un cap.réellement passer un cap.

Ailier virevoltant, dribbleur et Ailier virevoltant, dribbleur et 

surtout très rapide, l’attaquant surtout très rapide, l’attaquant 

anglais né en 2004 avait toutes les anglais né en 2004 avait toutes les 

armes pour devenir une référence armes pour devenir une référence 

à son poste dans ce championnat à son poste dans ce championnat 

allemand. Et c’est ce qu’il fait allemand. Et c’est ce qu’il fait 

clairement sur ce début de saison clairement sur ce début de saison 

avec le BVB. Déjà auteur de avec le BVB. Déjà auteur de 

8 buts et 4 passes décisives en 8 buts et 4 passes décisives en 

19 matches, la sensation Jamie 19 matches, la sensation Jamie 

Bynoe-Gittens écrase tout sur son Bynoe-Gittens écrase tout sur son 

passage notamment en Ligue des passage notamment en Ligue des 

Champions où il a marqué 4 buts Champions où il a marqué 4 buts 

en 5 matches. Face au Bayern ce en 5 matches. Face au Bayern ce 

samedi, il s’est encore illustré samedi, il s’est encore illustré 

avec un but en solitaire dont il a le avec un but en solitaire dont il a le 

secret. Il avait mystifié la défense secret. Il avait mystifié la défense 

bavaroise avec une accélération bavaroise avec une accélération 

redoutable avant d’ajuster Neuer.redoutable avant d’ajuster Neuer.

Jamie Bynoe-Gittens tenté Jamie Bynoe-Gittens tenté 
par un retour en Angleterrepar un retour en Angleterre

Une prestation qui a confirmé tout Une prestation qui a confirmé tout 

son potentiel et surtout réveillé les son potentiel et surtout réveillé les 

grosses écuries européennes. Selon grosses écuries européennes. Selon 

les informations de Sky Sport, la les informations de Sky Sport, la 

Premier League veut déjà rapatrier Premier League veut déjà rapatrier 

l’international espoir anglais. l’international espoir anglais. 

Arsenal, Liverpool, Chelsea et Arsenal, Liverpool, Chelsea et 

Tottenham suivent sa situation Tottenham suivent sa situation 

de près et aimeraient le récupérer de près et aimeraient le récupérer 

dès cet été. Pour rappel, il est sous dès cet été. Pour rappel, il est sous 

contrat jusqu’en juin 2028. Mais le contrat jusqu’en juin 2028. Mais le 

média anglais précise que le joueur média anglais précise que le joueur 

se sent très bien au BVB et n’a pas se sent très bien au BVB et n’a pas 

du tout l’intention de quitter le du tout l’intention de quitter le 

club en juin prochain.club en juin prochain.

Le Borussia Dortmund, conscient Le Borussia Dortmund, conscient 

du potentiel de son joueur, a déjà du potentiel de son joueur, a déjà 

fixé son prix à plus de 100 millions fixé son prix à plus de 100 millions 

d’euros. Et si le club allemand d’euros. Et si le club allemand 

n’envisage pas de s’en séparer, le n’envisage pas de s’en séparer, le 

joueur n’a, par contre, jamais caché joueur n’a, par contre, jamais caché 

son envie de revenir en Premier son envie de revenir en Premier 

League à long terme. Il souhaite League à long terme. Il souhaite 

s’imposer dans un gros club de s’imposer dans un gros club de 

Premier League ce qui serait un Premier League ce qui serait un 

accomplissement pour lui, formé accomplissement pour lui, formé 

en Angleterre, sans jamais fouler en Angleterre, sans jamais fouler 

les pelouses du championnat les pelouses du championnat 

anglais. Mais les grosses écuries anglais. Mais les grosses écuries 

sont prévenues, pour le récupérer, sont prévenues, pour le récupérer, 

il va falloir sortir une somme il va falloir sortir une somme 

conséquente. Pour le plus grand conséquente. Pour le plus grand 

bonheur de Dortmund qui se frotte bonheur de Dortmund qui se frotte 

déjà les mains.déjà les mains.

E
n battant Al Wahda lors n battant Al Wahda lors 

de la rencontre de la de la rencontre de la 

12e journée de la Saudi-12e journée de la Saudi-

Pro (1-0), Al Ahly Djeddah Pro (1-0), Al Ahly Djeddah 

peut dire un grand merci à sa peut dire un grand merci à sa 

star algérienne. Alors que la star algérienne. Alors que la 

rencontre était très serrée, Riyad rencontre était très serrée, Riyad 

Mahrez libère tout un stade en Mahrez libère tout un stade en 

secouant les filets d’Al-Wahda secouant les filets d’Al-Wahda 

d’une magnifique volée (55e).d’une magnifique volée (55e).

Cette réalisation offre certes un Cette réalisation offre certes un 

succès, ô combien important, succès, ô combien important, 

pour Al Ahly, mais confirme pour Al Ahly, mais confirme 

surtout le retour en forme du surtout le retour en forme du 

capitaine de l’EN. Toutefois, capitaine de l’EN. Toutefois, 

un bémol : dans cette belle un bémol : dans cette belle 

soirée, sa substitution à la 70e soirée, sa substitution à la 70e 

minute n’était pas de son goût, minute n’était pas de son goût, 

à tel point qu’en regagnant le à tel point qu’en regagnant le 

banc, Mahrez a snobé Mathias banc, Mahrez a snobé Mathias 

Jaissile, le coach allemand d’Al Jaissile, le coach allemand d’Al 

Ahly, au moment où celui-ci Ahly, au moment où celui-ci 

voulait lui serrer la main. C’est voulait lui serrer la main. C’est 

là une réaction légitime de la là une réaction légitime de la 

part du joueur, réputé pour son part du joueur, réputé pour son 

amour pour le football. Même si amour pour le football. Même si 

probablement, son coach voulait probablement, son coach voulait 

le ménager pour le match de le ménager pour le match de 

Ligue des champions asiatique Ligue des champions asiatique 

demain, contre les Iraniens demain, contre les Iraniens 

d’Esteghlal FC, un match, faut-d’Esteghlal FC, un match, faut-

il le préciser, sans enjeu pour le il le préciser, sans enjeu pour le 

club saoudien qui est qualifié au club saoudien qui est qualifié au 

prochain tour.prochain tour.

Les fans ahlaouis Les fans ahlaouis 
reconnaissantsreconnaissants

Après un début de championnat Après un début de championnat 

médiocre, Al Ahly Djeddah médiocre, Al Ahly Djeddah 

a grimpé à la 6e place de la a grimpé à la 6e place de la 

Saudi-Pro, suite à son succès Saudi-Pro, suite à son succès 

de vendredi. Pour les supporters de vendredi. Pour les supporters 

du club, cette remontée au du club, cette remontée au 

classement, ils la doivent à classement, ils la doivent à 

leur superstar algérienne qui leur superstar algérienne qui 

est très impliquée dans les est très impliquée dans les 

derniers résultats positifs de derniers résultats positifs de 

leur club. Frustré par son leur club. Frustré par son 

remplacement, Riyad Mahrez remplacement, Riyad Mahrez 

retrouve le sourire au coup de retrouve le sourire au coup de 

sifflet final de la rencontre. En sifflet final de la rencontre. En 

se dirigeant vers le public pour se dirigeant vers le public pour 

le saluer après la rencontre, le saluer après la rencontre, 

Mahrez était ému lorsque tout Mahrez était ému lorsque tout 

le stade s’est mis à scander : le stade s’est mis à scander : 

« Riyad Mahrez, Allah Akbar « Riyad Mahrez, Allah Akbar 

» et cela pendant de longues » et cela pendant de longues 

minutes ! Conspué par ce même minutes ! Conspué par ce même 

public en début de saison, notre public en début de saison, notre 

compatriote a su relever la tête compatriote a su relever la tête 

et montrer qu’il est bel et bien et montrer qu’il est bel et bien 

le patron de cette équipe. Cette le patron de cette équipe. Cette 

réaction des fans ahlaouis a mis réaction des fans ahlaouis a mis 

du baume au cœur de l’ancien du baume au cœur de l’ancien 

attaquant de Manchester City et attaquant de Manchester City et 

de Leicester City, qui est passé de Leicester City, qui est passé 

par des moments très pénibles par des moments très pénibles 

récemment, à tel point qu’il y récemment, à tel point qu’il y 

avait des incertitudes concernant avait des incertitudes concernant 

son avenir à Al Ahly Djeddah.son avenir à Al Ahly Djeddah.

Enormes sacrificesEnormes sacrifices
Très affecté par les critiques, Très affecté par les critiques, 

notamment d’anciens joueurs notamment d’anciens joueurs 

et consultants TV en Arabie et consultants TV en Arabie 

saoudite, Riyad Mahrez a saoudite, Riyad Mahrez a 

compris que pour retrouver compris que pour retrouver 

la forme, il n’avait aucune la forme, il n’avait aucune 

autre alternative que le travail autre alternative que le travail 

et rien que le travail. À cet et rien que le travail. À cet 

effet, il a recouru aux services effet, il a recouru aux services 

d’un préparateur physique. d’un préparateur physique. 

Outre les séances avec ses Outre les séances avec ses 

coéquipiers, il a effectué des coéquipiers, il a effectué des 

séances individuelles, tout séances individuelles, tout 

en s’astreignant à un régime en s’astreignant à un régime 

alimentaire. Ces efforts n’ont alimentaire. Ces efforts n’ont 

pas été vains car au bout pas été vains car au bout 

de quelques semaines, il a de quelques semaines, il a 

retrouvé toutes ses sensations retrouvé toutes ses sensations 

perdues, mais surtout une forme perdues, mais surtout une forme 

éblouissante. Aujourd’hui, éblouissante. Aujourd’hui, 

le champion d’Afrique avec le champion d’Afrique avec 

l’Algérie en 2019 récolte les l’Algérie en 2019 récolte les 

fruits des sacrifices qu’il a fruits des sacrifices qu’il a 

consentis, ce qui est une bonne consentis, ce qui est une bonne 

nouvelle pour ses fans et les nouvelle pour ses fans et les 

férus du ballon rond.férus du ballon rond.

L
e Président de la e Président de la 

Fédération Algérienne de Fédération Algérienne de 

Football, M. Walid Sadi, Football, M. Walid Sadi, 

a reçu, samedi 30 novembre à a reçu, samedi 30 novembre à 

Alger, le Président de l’Union Alger, le Président de l’Union 

Nord-Africaine de Football Nord-Africaine de Football 

(UNAF), l’Égyptien M. Gamal (UNAF), l’Égyptien M. Gamal 

Allam, accompagné du vice-Allam, accompagné du vice-

président, M. Abdelhakim Al président, M. Abdelhakim Al 

Shalmani, ainsi que du directeur Shalmani, ainsi que du directeur 

exécutif, le Tunisien M. exécutif, le Tunisien M. 

Mahmoud Hammami.Mahmoud Hammami.

C’est ce qu’a annoncé l’instance C’est ce qu’a annoncé l’instance 

fédérale algérienne sur son site fédérale algérienne sur son site 

officiel. La même source a ajouté officiel. La même source a ajouté 

: « Cette visite amicale s’inscrit : « Cette visite amicale s’inscrit 

dans le cadre de la concertation dans le cadre de la concertation 

permanente et de l’échange permanente et de l’échange 

de vues entre les membres de de vues entre les membres de 

l’UNAF. »l’UNAF. »

Pour des initiatives concrètesPour des initiatives concrètes
Il convient de noter que cette Il convient de noter que cette 

réunion entre responsables réunion entre responsables 

du football de la région du football de la région 

témoigne, s’il en était besoin, témoigne, s’il en était besoin, 

de la détermination de ces de la détermination de ces 

présidents à renforcer leurs présidents à renforcer leurs 

liens et à promouvoir une liens et à promouvoir une 

collaboration fructueuse pour collaboration fructueuse pour 

le développement du football le développement du football 

en Afrique du Nord. Les en Afrique du Nord. Les 

responsables de l’UNAF ont responsables de l’UNAF ont 

discuté de plusieurs sujets discuté de plusieurs sujets 

d’intérêt commun, notamment d’intérêt commun, notamment 

des projets régionaux visant des projets régionaux visant 

à dynamiser le football, des à dynamiser le football, des 

programmes de développement programmes de développement 

des jeunes talents, ainsi que de des jeunes talents, ainsi que de 

l’organisation des compétitions l’organisation des compétitions 

continentales et régionales.continentales et régionales.

Le président de la FAF, Walid Le président de la FAF, Walid 

Sadi, a salué cette initiative, Sadi, a salué cette initiative, 

soulignant l’importance de la soulignant l’importance de la 

solidarité entre les fédérations solidarité entre les fédérations 

nationales pour relever les nationales pour relever les 

défis communs et favoriser défis communs et favoriser 

l’émergence de talents l’émergence de talents 

prometteurs dans la région. prometteurs dans la région. 

De son côté, le président de De son côté, le président de 

l’UNAF, l’Égyptien Gamal l’UNAF, l’Égyptien Gamal 

Allam, a exprimé sa satisfaction Allam, a exprimé sa satisfaction 

quant à l’accueil chaleureux quant à l’accueil chaleureux 

reçu en Algérie et a mis en reçu en Algérie et a mis en 

avant le rôle crucial de la FAF avant le rôle crucial de la FAF 

dans les activités de l’UNAF. dans les activités de l’UNAF. 

Il a également souligné les Il a également souligné les 

efforts conjoints nécessaires efforts conjoints nécessaires 

pour répondre aux enjeux pour répondre aux enjeux 

actuels du football, tels que la actuels du football, tels que la 

formation des cadres, la gestion formation des cadres, la gestion 

des infrastructures sportives et des infrastructures sportives et 

l’amélioration des standards l’amélioration des standards 

d’arbitrage dans la région.d’arbitrage dans la région.

Le vice-président de l’UNAF, M. Le vice-président de l’UNAF, M. 

Abdelhakim Al Shalmani, et le Abdelhakim Al Shalmani, et le 

directeur exécutif, M. Mahmoud directeur exécutif, M. Mahmoud 

Hammami, ont également pris Hammami, ont également pris 

part aux échanges, en insistant part aux échanges, en insistant 

sur l’importance d’une vision sur l’importance d’une vision 

commune et d’une coordination commune et d’une coordination 

efficace entre les membres pour efficace entre les membres pour 

atteindre les objectifs ambitieux atteindre les objectifs ambitieux 

fixés par l’UNAF.fixés par l’UNAF.

Cette visite amicale est de bon Cette visite amicale est de bon 

augure, laissant espérer que des augure, laissant espérer que des 

initiatives concrètes seront prises initiatives concrètes seront prises 

pour dynamiser le football dans pour dynamiser le football dans 

la région et, surtout, rehausser la région et, surtout, rehausser 

son niveau sur les scènes son niveau sur les scènes 

continentale et internationale.continentale et internationale.
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law 7 AI+ et Claw 8 AI+ : MSI va lancer deux nouvelles 
consoles portables boostées par du Intel

Black Friday : 
ce très bon DEAL chez Amazon sur la friteuse Philips 

Airfryer va disparaître très vite...

Avant même 
l’ouverture du CES 
2025 de Las Vegas, 

MSI va commercialiser deux 
nouvelles consoles portables, 
toujours propulsées par des 
puces Intel.
Prenant le contrepied de 
nombreux concurrents, MSI 
a été la première à lancer une 
console animée par une puce 
Intel. La Claw n’avait pas eu 
les performances escomptées, 
mais MSI ne baisse pas les 
bras… au contraire.
Si une Claw « 2 » est annoncée 
depuis plusieurs mois, nous en 
savons plus sur le lancement 
de cette nouvelle console 
portable… ou, plutôt, de 
ces deux nouvelles consoles 
portables, puisque MSI « voit 
double ».
Un nouveau châssis pour la 
Claw 8 AI+
Ce sont deux fiches produits 
publiées sur le site du 
revendeur Amazon qui ont 

vendu la mèche. Deux fiches 
relayées par VideoCardz et 
sur lesquelles on peut donc 
découvrir d’une côté la Claw 
8 AI+, et de l’autre, la Claw 
7 AI+.
La Claw 8 AI+ n’a rien de 
vraiment nouveau, dans la 
mesure où cette console 
est annoncée depuis déjà 
plusieurs mois. Il s’agira du 
premier modèle animé par 
un processeur Lunar Lake 
d’Intel, un Core Ultra 7 258V 
et ses 4 cœurs Lion Cove + 4 
cœurs Skymont. La console 
existera toutefois en deux 
versions, puisqu’une mouture 
à base de Core Ultra 7 256V 
est également annoncée.
Cette dernière ne devrait 
s’accompagner que de 16 Go 
de mémoire LPDDR5X-8533, 
contre 32 Go sur la version « 
258V ». En revanche, l’une 
et l’autre auront bien droit au 
traitement « cœurs Xe2 » pour 
la partie graphique intégrée.

De plus, les deux versions 
de la console devraient 
aussi se distinguer par une 
dalle de plus grande taille 
que sur les précédentes 
consoles portables, si l’on 
fait exception des KUN et 
Legion GO. On parle ici de 
8 pouces de diagonale. Une 
dalle de 120 Hz avec 500 nits 
de luminosité maximale, mais 
pas d’OLED en vue. Enfin, on 
évoque aussi une batterie de 
80 Wh.
La surprise Claw 7 AI+
À côté de cette Claw 8 AI+, 
MSI aurait donc dans l’idée 
de proposer une version un 
peu inférieure, baptisée Claw 
7 AI+. Là où les choses se 
compliquent, c’est que cette 
console reprendrait le châssis 
de la Claw première du 
nom, avec des entrailles plus 
proches de celles de la Claw 
8 AI+.
C’est ainsi que le processeur 
serait un Core Ultra 7 258V 

avec ses 8 Xe2-Cores. Il serait 
accompagné de 32 Go de 
LPDDR5X-8533, et l’on parle 
toujours d’une dalle avec un 
rafraîchissement de 120 Hz 
et une luminosité de 500 nits. 
En revanche, châssis oblige, 
la dalle ne serait cette fois que 
de 7 pouces de diagonale, et la 
batterie, de 53 Wh. On parle 
donc bel et bien d’une espèce 
de remise au goût du jour de 
la Claw première du nom.
Définitivement plus moderne, 
cette Claw 7 AI+ profiterait 

de deux Thunderbolt 4/USB4, 
mais garderait un tarif un peu 
plus modeste que pour la Claw 
8 AI+. Alors que cette dernière 
est annoncée à 899 dollars, on 
devrait dénicher la Claw 7 AI+ 
pour 100 dollars de moins. 
Enfin, dernière surprise de 
MSI, les deux machines et 
leurs différentes versions sont 
toutes prévues pour une sortie 
avant même le CES 2025 de 
Las Vegas : VideoCardz parle 
de décembre.

Si vous cherchez à 
simplifier vos repas 
tout en mangeant de 

manière plus saine, la Philips 
Airfryer Série 2000 est un 
allié de taille. Compacte, 
polyvalente et facile à 
utiliser, cette friteuse à air 
chaud est en ce moment à 
prix réduit sur Amazon à 
l’occasion du Black Friday : 
seulement 59,99 € au lieu de 
89 €. Voici pourquoi elle fait 
autant parler d’elle.
Pourquoi craquer pour le 

Airfryer Philipps ?
D’abord cette offre 
exceptionnelle à moins de 60 
€ que propose la plateforme 
en ligne durant ce weekend de 
Black Friday vous permet de 
réaliser une économie de près 
de 30 €. La livraison gratuite 
et la garantie constructeur 
de 2 ans viennent compléter 
cette offre exceptionnelle.

Sans tarder, voici les 
principales raisons pour 
lesquelles vous pourriez 
craquer pour la Philips 
Airfyer Série 2000 :
Mangez mieux, sans 
compromis sur le goût
Avec cette friteuse à air chaud, 
oubliez l’huile en excès 
(jusqu’à -90% de matières 
grasses). Que ce soit pour 
préparer des frites dorées 
que vos enfants adorent, des 

légumes rôtis ou même des 
viandes grillées, l’Airfryer 
utilise la technologie de 
circulation d’air chaud pour 
offrir des plats savoureux et 
croustillants, avec moins de 
matières grasses.
Compacte mais performante
Malgré sa taille compacte, 
elle dispose d’une cuve de 4,1 
litres, idéale pour préparer des 
repas pour toute la famille. 
Son plage de température de 

80 à 200 °C et ses multiples 
fonctions permettent bien 
plus que de simples fritures : 
rôtir, toaster, déshydrater ou 
même réchauffer vos plats 
devient un jeu d’enfant.
Une cuisine plus sûre et sans 
stress
La Philips Airfryer Série 2000 
est conçue pour une utilisation 
intuitive. Vous pouvez 
programmer vos cuissons à 
l’avance et l’appareil s’éteint 
automatiquement une fois la 
cuisson terminée. De plus, 
ses parois froides évitent tout 
risque de brûlure.

Nettoyage facile au lave-
vaisselle

Le nettoyage est souvent 
une corvée, mais ici, la cuve 
compatible lave-vaisselle 
simplifie tout. Vous pourrez 
ainsi vous concentrer sur ce 
qui compte : profiter de vos 
repas.

Inspiration culinaire avec 
l’application HomeID
Pour ne jamais manquer 
d’idées, l’application 
HomeID vous propose 
des recettes adaptées à 
vos préférences. Plus vous 
l’utilisez, plus les suggestions 
deviennent pertinentes.
Une offre à saisir rapidement 
avant qu’il ne soit trop tard
Notée 4,5/5 par les 
utilisateurs d’Amazon, cette 
friteuse figure parmi les 
meilleures ventes d’Amazon. 
Avec plus de 6 000 unités 
vendues le mois dernier, cette 
promotion exceptionnelle 
devrait rapidement vider 
les stocks. Ne manquez 
pas cette opportunité de 
révolutionner vos repas tout 
en économisant. L’offre est 
actuellement à 59,99 € sur 
Amazon mais peut-être plus 
pour très longtemps….
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Comment avoir un 
cœur en bonne 
santé et réduire 

le risque de maladies 
cardiovasculaires ? De 
nombreux facteurs sont 
pointés du doigt, mais 
beaucoup d’idées reçus 
circulent à leur sujet.  
On entend tout et son 
contraire sur l’impact des 
hormones, de l’alcool, 
du sommeil sur la santé 
cardiovasculaire… Des 
cardiologues font le point.

Idée fausse n°1 : les 
femmes sont protégées 

par leurs hormones 
contre le risque 
cardiovasculaire

En réalité, cette protection 
est toute relative - elle 
n’est pas efficace chez une 
fumeuse - et elle s’arrête 
à la ménopause. Chez 
une femme jeune, les 
hormones féminines (les 
œstrogènes) favorisent 
la dilatation des artères. 
Plus les coronaires sont 
ouvertes, moins il y a de 
risque d’hypertension et 
de caillot. La Dre Laprérie, 
cardiologue, souligne un 
deuxième mode d’action 
: « Les œstrogènes ont 
un impact positif sur 
l’équilibre du cholestérol, 
des triglycérides et de 
la glycémie ». Mais à la 
ménopause, ces effets 
favorables s’annulent 
car les ovaires cessent de 
sécréter des œstrogènes. 
Les femmes retrouvent 
un risque cardiovasculaire 
équivalent à celui 
des hommes.

Idée fausse n°2 : 
l’infarctus est une 

maladie de «vieux»
L’infarctus n’est plus une 
maladie de personnes 
âgées, même si la moyenne 
d’âge reste supérieure à 
60 ans. « Les quadras et 
les quinquagénaires sont 
de plus en plus touchés, 
la raison principale étant 
une mauvaise hygiène 
de vie », observe le Pr 
Helft, président de la 
Fédération française de 
cardiologie. Le taux de 
femmes hospitalisées 
pour un infarctus 

augmente de près de 5 
% par an dans la tranche 
d’âge 45-54 ans, selon 
Santé publique France.

Idée fausse n°3 : 
le symptômes de 
l’infarctus sont 

différents chez les 
femmes

« Chez les femmes 
comme chez les hommes, 
l’infarctus se manifeste 
par une gêne dans la 
poitrine dans plus de 90 % 
des cas , dit la Dre Manzo-
Silberman, cardiologue. 
Dans l’étude que nous 
avons menée auprès de 
femmes ayant fait un 
infarctus avant l’âge de 
50 ans, 92 % ont ressenti 
cette gêne. Ce résultat 
est corroboré par d’autres 
études internationales. Des 
nausées, des palpitations 
ou des douleurs dans 
le dos sont signalées 
par les femmes plus 
souvent que les hommes. 
Mais ces symptômes 
sont pratiquement 
toujours associés à 
une gêne thoracique. »
Idée fausse n°4 : arrêter 
de fumer après 60 ans 

ne sert à rien pour 
réduire les risques de 

maladies
Il n’est jamais trop tard 
pour arrêter le tabac. Les 
bénéfices sont rapides, 
quel que soit son âge. Le 
Comité national contre le 
tabagisme souligne que la 
fréquence cardiaque et la 
tension artérielle baissent 

vingt minutes après avoir 
écrasé sa cigarette. Un 
an après l’arrêt, le risque 
de maladie coronarienne, 
donc d’infarctus, est divisé 
par deux par rapport à une 
personne qui fume encore.
Idée fausse n°5 : l’alcool 

protège le cœur
Pendant longtemps, on 
a cru que les Français, 
grands consommateurs 
d’alcool, étaient 
mieux protégés contre 
l’infarctus, et des études 
plaidaient en ce sens. Mais 
la réalité se montre plus 
complexe. « À dose faible 
(un verre par jour pour 
une femme, deux verres 
pour un homme), l’alcool 
n’augmente pas le risque 
d’infarctus. En revanche, 
il a un impact négatif sur 
le risque d’insuffisance 
cardiaque. Si le vin 
rouge est probablement 
moins nocif pour le cœur, 
l’alcool est surtout toxique 
pour le foie dès le premier 
verre ! », rappelle le Pr 
Helft. Par ailleurs, Santé 
publique France estime 
que l’alcool est impliqué 
dans plus de 5 % des cas 
d’hypertension artérielle 
(Bulletin épidémiologique 
hebdomadaire, 
30 avril 2024).

Idée fausse n°6 : un 
rapport sexuel peut 

déclencher un infarctus
C’est vraiment 
exceptionnel, observe le 
Pr Carré. L’acte sexuel 
représente un effort 

physique équivalent à 
monter deux étages. Et 
encore, pas à toute vitesse 
! Les patients sont souvent 
inquiets pour leur vie 
sexuelle après un infarctus 
: ils peuvent être rassurés.

Idée fausse n°7 : mal 
dormir n’a aucun 

rapport avec l’infarctus
Au contraire ! Il est 
démontré que les personnes 
qui ne dorment pas assez 
(moins de 6 heures par 
nuit) ont davantage de 
risque d’infarctus. Un 
mauvais sommeil perturbe 
l’équilibre hormonal 
avec des conséquences 
multiples : prise de poids, 
hypertension, syndrome 
métabolique, stress. ..
Autant de facteurs de 
risque cardiovasculaires. 
L’apnée du sommeil a elle 
aussi des conséquences 
importantes pour le cœur, 
comme l’explique la Dr 
Laprérie : « Quand on arrête 
de respirer plusieurs fois 
dans la nuit, l’organisme 
manque d’oxygène. Le 
risque d’hypertension et 
de troubles du rythme 
cardiaque augmente. »

Idée fausse n°8 : la 
migraine n’est pas 

un facteur de risque 
cardiovasculaire

La migraine avec aura 
(des troubles visuels et 
sensitifs qui s’ajoutent au 
mal de tête) est un facteur 
de risque d’infarctus peu 
connu, mais réel. Cette 
forme de migraine est liée 

à une anomalie de la paroi 
artérielle. Conséquence : 
les artères coronaires se 
spasment plus facilement.
La migraine avec aura 
est une contre-indication 
à la prescription 
d’une contraception 
œstroprogestative ou d’un 
traitement hormonal de la 
ménopause. Dre Manzo-
Silberman, cardiologue.

Idée fausse n°9 : les 
personnes minces ne 

risquent pas l’infarctus
« C’est faux, rétorque 
la Pre Mounier-Vehier, 
cardiologue, on peut 
être mince et avoir un 
taux de cholestérol très 
élevé, par exemple en cas 
d’hypercholestérolémie 
familiale. Les fumeuses, 
chez qui le risque 
d’infarctus est plus élevé, 
ne sont pas forcément 
obèses. Il existe par ailleurs 
une forme particulière 
d’infarctus, correspondant 
à une dissection de l’artère 
coronaire et qui touche 
davantage les femmes 
que les hommes. Cette 
forme d’infarctus est rare 
mais les patientes sont le 
plus souvent longilignes, 
actives et jeunes. »
Idée fausse n°10 : il faut 
prendre de l’aspirine en 

prévention
L’aspirine est un 
antiagrégant plaquettaire. 
Son rôle est de fluidifier 
le sang. Mais ses effets 
secondaires peuvent être 
importants. « Même à 
petite dose, il existe un 
risque hémorragique. 
Les dernières études 
montrent qu’il n’y a pas 
de bénéfice à prendre de 
l’aspirine en prévention 
primaire pour prévenir 
l’infarctus sauf, peut-être, 
chez des personnes qui 
cumulent les facteurs de 
risque », explique le Pr 
Helft. En revanche, après 
un infarctus (prévention 
secondaire), un 
antiagrégant plaquettaire 
est systématiquement 
prescrit, l’aspirine ou 
un autre médicament.
Pour aller plus loin

10 idées fausses sur la santé cardiovasculaire
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Impossible pour vous 
d’imaginer que votre 
maison puisse « sentir 

bon » sans une bougie 
parfumée ? Il existe 
pourtant de nombreuses 
alternatives ultra design 
pour vous aider à diffuser 
des senteurs délicates dans 
votre intérieur. Palets de 
cire, allumettes, étiquettes 
ou sculptures pensées pour 
parfumer et décorer. Voici 
nos pièces préférées.
Optimisation de l’espace, 
choix des couleurs, manière 
d’éclairer. Pour se sentir bien 
chez soi, il est primordial 
de s’intéresser à nos cinq 
sens. Et de les choyer. Ouïe, 
vue, toucher… rien ne 
doit être laissé au hasard, 
pas même les odeurs qui 
auraient un impact direct 
sur notre bien-être, pouvant 
agir comme « des portes 
d’entrées de l’émotionnel 
et de l’inconscient ». 
Un principe théorisé par 
l’aromachologie et détaillé 
dans un article précédent 
par Sophie Mouton-Brisse, 
autrice de « La Déco des 
émotions, transformez votre 
lieu de vie en une source 
de bien-être » (éditions Le 
Courrier du livre). 
Au quotidien, parvenir à 
éliminer les mauvaises 
odeurs consiste pour 
beaucoup, à aérer son 
intérieur régulièrement, 

à allumer une bougie 
parfumée ou de l’encens. 
Seulement voilà, si on adore 
s’enticher des différents 
parfums proposés pour nos 
cocons, l’ADEME (Agence 
de la transition écologique)  
alerte régulièrement sur 
la qualité de l’air que 
de tels produits peuvent 
altérer. Dans un rapport 
datant de 2017, les experts 
soulignaient ainsi que « les 
désodorisants d’intérieur 
à combustion, notamment 
les encens et les bougies 
parfumées, sont identifiés 
comme des sources parfois 
significatives de polluants 
gazeux et particulaires dans 
l’air intérieur ». 
Heureusement, il existe 
d’autres solutions pour 
réussir à se créer un 
intérieur qui sent bon 
et où l’on se sent bien. 

Longtemps adulé, le pot-
pourri a connu son heure de 
gloire. Aujourd’hui relégué 
au rang des « accessoires 
ringards » que l’on a vu 
toute notre enfance traîner 
chez nos grands-parents, il 
a presque disparu, laissant 
place à de nouveaux objets 
qui se veulent plus design 
et modernes. Petit tour 
d’horizon de toutes les 
solutions permettant de 
parfumer son intérieur 
tout en restant dans l’ère 
du temps et en évitant les 
risques.
COMMENT FAIRE POUR 
QUE LA MAISON SENTE 
BON SANS BOUGIE ?
En plus des risques liés à 
la diffusion de polluants, 
les bougies peuvent aussi 
rapidement conduire à un 
incendie. Si on souhaite les 

remplacer sans pour autant 
faire l’impasse sur le confort 
olfactif qu’elles procurent, 
le geste le plus simple reste 
encore d’utiliser un parfum 
d’intérieur. Petit spray 
facile à utiliser, le diffuseur 
de parfum enveloppera 
instantanément les pièces 
de notre écrin de ses notes 
délicates. Même chose 
avec les diffuseurs d’huiles 
essentielles. Autre astuce 
de grand-mère : glisser des 
savons parfumés ou des 
sachets de lavande dans les 
armoires.
Dans le même style, des 
palets parfumés de cire 
se déclinent dans toutes 
les maisons spécialisées. 
Trudon propose ainsi des 
camées, rétro et poétique, 
qui s’exposent à la façon 
d’œuvres sculpturales, 
alors que chez Officine 
Universelle Buly, c’est un 
pot à crayons parfumés en 
céramique qui viendra se 
glisser sur un bureau pour 
remplacer le traditionnel 
diffuseur avec bâtonnets. 
Si les idées créatives 
ne manquent pas, on 
appréciera également les 
allumettes parfumées à 
craquer instantanément ou 
les étiquettes à suspendre 
dans un dressing. Objets 
décoratifs en terre cuite, 
palo santo, bouquets de 
sauge… À chaque style 

d’intérieur, son accessoire 
déco qui sent bon. 
COMMENT FAIRE SON 
PARFUM D’INTERIEUR ?
Si les ciriers et autres 
créateurs de parfums 
d’intérieur redoublent 
d’inventivité pour nous 
aider à diffuser de bonnes 
senteurs dans nos cocons, 
il est aussi possible de se 
tourner vers une alternative 
fait-maison. Outre le simple 
fait de parfumer son intérieur 
grâce à des plantes, certains 
spécialistes du DIY se 
lancent dans la fabrication 
de leur propre parfum 
d’ambiance. Senteurs de 
sapin pour Noël, odeurs 
d’épices, d’agrumes ou de 
rose… Se tourner vers la 
création permet de façonner 
un produit unique qui nous 
ressemble. On se laisse 
alors porter par nos goûts 
et, tel un petit chimiste, 
on s’amuse à mélanger « 
50 ml d’eau déminéralisée 
et autant d’alcool avant 
de terminer par 25 à 30 
gouttes d’huiles essentielles 
», comme on le détaillait 
dans un tuto pour donner 
corps à nos envies. Avec ça, 
les bougies ne seront plus 
qu’un vague souvenir. 

Une coiffeuse révèle 
et corrige les quatre 
gestes qu’on effectue 

parfois de la mauvaise manière 
lors du shampoing.
À force de répéter certains 
gestes au quotidien, on finit 
par se les approprier, mais 
parfois au détriment des bonnes 
techniques, sans même s’en 
rendre compte. Parce qu’il n’est 
jamais trop tard pour rectifier le 
tir, la coiffeuse professionnelle 
Océane Avakian a rappelé les 
bonnes pratiques à (ré)adopter 
lors du shampoing pour que 
notre routine capillaire soit 
véritablement optimale.
Les « don’t » durant le 
shampoing

1. NE PAS FROTTER SES 
LONGUEURS
Eh non, il n’est pas nécessaire 
d’enduire nos longueurs de 
produit. « Frottez seulement 
le cuir chevelu avec votre 
shampoing », corrige la 
coiffeuse. Comment ? En faisant 
mousser son produit sur son 
cuir chevelu avec la pulpe des 
doigts. Le shampoing glissera 
ensuite le long de nos cheveux 
pour les nettoyer sans effort.
2. APPLIQUER SES SOINS 
SUR CHEVEUX SECS
Avant de poser son masque, les 
cheveux doivent être humides. 
La coiffeuse conseille donc de 
« bien essorer les cheveux » 

avant d’appliquer le soin pour 
éliminer l’excédent d’eau.

3. NE PAS LAISSER POSER 
SON MASQUE
Sous prétexte qu’il s’agit d’un 
soin, on peut avoir tendance à 
trop en faire et à appliquer trop 
de matière sur ses longueurs. 
Non, la quantité n’équivaut pas 
à l’efficacité. « Le masque, c’est 
seulement sur les longueurs et 
les pointes, et en petite quantité 
», prévient Océane Avakian. On 
veille également à ne pas sauter 
le temps de pose ni l’étape du 
démêlage. Celles-ci sont aussi 
importantes pour optimiser 
l’efficacité du soin.

4. NE PAS PROTEGER SES 
CHEVEUX DE LA CHALEUR
Lorsque la routine est terminée, 
il faut toujours appliquer un 
soin sans rinçage « qui protège 
de la chaleur, idéalement », 

recommande la coiffeuse. 
Sion décide de passer le 
sèche-cheveux ou un lisseur 
juste après, nos cheveux sont 
protégés et la routine n’aura pas 
été faite en vain !

Ces erreurs à ne plus commettre lorsqu’on se 
lave les cheveux

Comment parfumer son intérieur sans bougie ?



Deux conventions de 
coopération ont été 
signées, samedi à 

Alger, entre l’Etablissement 
public de télévision (EPTV), 
d’une part et le Théâtre national 
algérien (TNA) Mahieddine-
Bachtarzi et le Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC), d’autre part, en vue 
de soutenir la distribution de la 
production cinématographique 
et théâtrale sur les chaines 
de la télévision publique et 
de promouvoir l’image de 
l’Algérie.
La cérémonie de signature a 
été présidée au Palais de la 
culture Moufdi-Zakaria, par le 
ministre de la Communication, 
M. Mohamed Meziane, et le 
ministre de la Culture et des 
Arts, M. Zouhir Ballalou, 
en présence du conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction 
générale de la communication, 
M. Kamel Sidi Said ainsi que 
des directeurs de nombreux 
médias publics et des artistes.
La première convention 
entre l’EPTV et le CADC 
a été signée respectivement 
par les directeurs des deux 
établissements, Mohamed 
Baghali et Zineddine Arkab, 
et porte sur «la diffusion de 
17 films produits dans le 
cadre du 60e anniversaire 
du recouvrement de la 
souveraineté nationale, via 
les chaines de de la télévision 
publique».
La deuxième convention 

entre l’EPTV et le TNA 
Mahieddine Bachtarzi, a été 
signée par M. Baghali et M. 
Mohamed Yahiaoui, et prévoit 
«la diffusion de 16 pièces 
de théâtre produites dans le 
cadre du 60e anniversaire 
sur les chaînes de télévision 
publique».

M. Ballalou a déclaré 
que ces deux conventions 
«permettront de créer une 
dynamique compétitive dans 
le cinéma et le théâtre, ainsi 
que de remettre le cinéma sur 
le devant de la scène, avec 
l’ambition de le transformer 
en véritable industrie», 
rappelant les films produits 
au cours des cinq dernières 
années, au nombre de «38 
films dans le cadre de l’aide 
publique, dont 17 films dans 
le cadre du soixantenaire de 
l’indépendance», en sus de 
renforcer la diffusion des 
œuvres théâtrales à travers la 
télévision publique.
Elles permettront également 
de «donner aux artistes 
l’opportunité de distribuer 
leurs œuvres, et de 
commercialiser leur image», 
tout en générant des bénéfices 
grâce aux droits de diffusion, 
soulignant la «poursuite de 
l’activation des mécanismes de 
distribution, de numérisation 
et d’accompagnement 
dans le domaine du livre, 
des arts visuels et autres, 
dans le but de réaliser une 
«intégration dans l’approche 

économique conformément 
aux directives du président de 
la République».
De son côté, le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Meziane a affirmé que les 
institutions des secteurs de 
la Communication et de la 
Culture «constituent des piliers 
du rayonnement intellectuel, 
civilisationnel et culturel de 
l’Algérie, dans ses dimensions 
africaine, arabe, islamique 
et mondiale, ainsi que des 
leviers pour le développement 
et la promotion du patrimoine 
culturel et artistique puisé 
dans l’héritage civilisationnel 
riche, authentique et millénaire 
de la nation algérienne», 
ajoutant que la signature de 

ces deux conventions est «une 
concrétisation effective de 
ce qui est requis pour établir 
des ponts de partenariat et 
de coopération» entre ces 
institutions.
Le ministre a souligné que 
ce partenariat entre les deux 
secteurs «est une mission 
sensible et noble, qui 
nécessite la conjugaison des 
efforts des deux secteurs, la 
Communication et la Culture, 
pour le promouvoir, étant 
l’un des objectifs que le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid à toujours 
mis en avant, étant donné que 
le rayonnement intellectuel, 
civilisationnel et artistique 
de la nation est un élément 
fondamental du poids de l’Etat 
et de son influence, ainsi qu’un 
pilier de sa sécurité dans un 
sens global».
Le ministre de la 
Communication a également 
salué cette initiative «comme 
étape importante dans le 
renforcement de la coopération 
et du partenariat entre les 
institutions des deux secteurs», 
car elle «jette les bases 
d’une coopération élargie et 
plus riche pour soutenir et 
promouvoir la production 
cinématographique et 
théâtrale algérienne, ancienne 
et contemporaine. Cette 
démarche vise également 

à mieux faire connaître ces 
œuvres au grand public, tant à 
l’intérieur qu’à l’extérieur du 
pays».
Il a appelé la corporation des 
médias et de la culture «à 
œuvrer dans ce sens, à même 
de renforcer la coopération 
au service de la culture, 
de la pensée, de l’art et de 
l’esthétique contribuant ainsi 
à enrichir ce patrimoine dans 
un pays aussi beau que riche».
A son tour, M. Kamel Sidi Said 
s’est félicité de la signature 
de ces deux conventions, 
s’inscrivant dans le cadre du 
«retour du cinéma algérien 
sur le devant de la scène», et 
qu’il s’agit «d’une importante 
étape vers le développement 
du cinéma».
Le conseiller du président 
de la République a rappelé 
les diverses réalisations 
enregistrées durant les 
dernières années, notamment 
les pièces théâtrales et les 
films réalisés dans le cadre 
du 60e anniversaire de 
l’Indépendance, espérant 
que l’année 2025/2026 
sera «l’occasion de 
concrétiser tous les projets 
cinématographiques attendus, 
et sera riche en réalisations 
dans les domaines du cinéma, 
du théâtre et du livre».

Signature à Alger de deux conventions de coopération 
pour soutenir la distribution de la production 

cinématographique et théâtrale via la télévision publique
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L’orchestre 
philharmonique de 
Tokyo, de renommée 

mondiale, a régalé ses invités 
avec deux nuits de concerts 
organisés par Qiddiya Gaming 
au Red Hall de l’Université 
Princesse Nourah, jeudi et 
vendredi.
Le producteur et réalisateur 
de Final Fantasy XIV, Naoki 
Yoshida, et le célèbre éditeur de 
son et compositeur Masayoshi 
Soken ont profité de l’occasion 
pour se présenter à une salle 
comble de fans, vêtus de thobes 
saoudiens traditionnels.
L’orchestre philharmonique de 
Tokyo, de renommée mondiale, 
s’est produit au Red Hall de 
l’université Princesse Nourah 
jeudi et vendredi. (Fourni)
Arab News a eu l’occasion 
d’interviewer Yoshida, Soken, 
Natsuko Ishikawa, concepteur 
principal du scénario, et 
Michael-Christopher Koji Fox, 
superviseur de la localisation.
Yoshida a exprimé sa gratitude 
envers les fans fidèles du jeu 
au Moyen-Orient: «Je suis très 
reconnaissant envers les fans 
du Moyen-Orient et d’Arabie 
Saoudite qui ont aimé la 
franchise Final Fantasy».
«Nous sommes enfin là 
pour rendre la pareille à la 
communauté qui nous aime 
et nous soutient depuis si 
longtemps. Pour pouvoir leur 
apporter l’excitation, nous 
leur apportons du son et de la 
musique».
L’événement a également 

permis aux fans de profiter 
d’un espace dédié aux produits 
dérivés, avec des articles 
exclusifs et d’autres produits 
expédiés directement de Tokyo. 
(Fourni)
«Nous n’envisageons pas cet 
événement comme une fin, 
mais comme quelque chose qui 
nous reliera à l’avenir».
Dans la première partie du 
concert, l’orchestre a interprété 
des œuvres telles que «Victory 
Fanfare» et «Moebius».
Afin de donner aux joueurs une 
véritable expérience de jeu, 
Soken a eu l’idée de créer la 
même pause dans le jeu pendant 
la performance de l’orchestre 
pour refléter la bataille dans le 
jeu.
Dans la première partie du 
concert, l’orchestre a interprété 
des œuvres telles que «Victory 
Fanfare» et «Moebius». 
(Fourni)
Soken a déclaré: «Lors de cette 
bataille, il y a un mécanisme 
dans le jeu où le temps s’arrête 
et où le joueur s’arrête. En 
jouant cette chanson en concert, 
nous voulons que les joueurs 
ressentent cela en musique; 
l’expérience du jeu et leurs 
souvenirs du jeu sont liés de 
cette manière».
«Nous voulions trouver un 
moyen de recréer cet arrêt du 
temps tout en étant joué en 
concert par un orchestre. L’idée 
qui nous est venue est donc la 
suivante: si le temps s’arrête 
dans le jeu, pourquoi ne pas 
faire en sorte que le concert 

s’arrête?»
L’idée de Soken s’est 
concrétisée et la foule a été 
émerveillée lorsque l’orchestre 
s’est arrêté pendant quelques 
secondes.
Chargée de la création des 
graphiques et des vidéos, 
Ishikawa a déclaré que son 
travail consistait à choisir des 
scènes qui résonnaient avec les 
joueurs.
Elle a déclaré: «Ce que 
nous avons créé ici donne 
l’impression d’avoir été créé 
par l’équipe de développement 
de Final Fantasy, même s’il 
s’agit d’un concert”.
Contrairement à un concert 
classique, où chaque chanson 
évoque des émotions différentes 
pour chaque individu, Soken a 
déclaré que les concerts de jeux 
vidéo créaient une expérience 
émotionnelle commune.
Soken a déclaré: «Dans un 

concert de jeux, tout le monde 
vit la même chose parce qu’il 
a vécu le même jeu, et tout 
le monde partage donc cette 
excitation”.
Plus de 100 musiciens sont 
venus du Japon, accompagnés 
de chanteurs, pour donner vie 
à la bande originale de Final 
Fantasy XIV.
Soken a déclaré: «Nous savons 
que l’Arabie saoudite et le 
Japon ont une longue histoire 
de collaboration amicale, mais 
il n’y a pas eu grand-chose 
en matière de musique, et il 
n’y a probablement rien eu en 
matière de musique de jeu».
«Les personnes qui assisteront 
au concert pourront rentrer 
chez elles et dire à leurs amis 
à quel point l’expérience a été 
passionnante et que ces Japonais 
ont apporté quelque chose de 
formidable que nous n’avions 
jamais vu auparavant».

L’événement a également 
offert aux fans une zone de 
merchandising dédiée, avec 
des articles exclusifs et d’autres 
produits expédiés directement 
de Tokyo.
Les détenteurs de billets 
Diamant ont également eu 
l’occasion de rencontrer 
Yoshida, Soken, Ishikawa et 
Fox et de recevoir un poster et 
une photo signés.
Avec plus de 30 millions de 
joueurs enregistrés, Final 
Fantasy XIV est l’un des jeux 
MMORPG les plus populaires 
aujourd’hui, tandis que Qiddiya, 
qui a été lancé en 2018 sous la 
direction du roi Salmane, est 
une capitale émergente pour le 
divertissement, le sport et la 
culture qui vise à améliorer la 
qualité de vie des visiteurs et 
des résidents.

Un label « Club culture » 
identifiera désormais 
les discothèques qui 

« soutiennent activement 
la création artistique et les 
DJ » et s’engagent dans la 
lutte contre les violences et 
le harcèlement sexistes et 
sexuels, a annoncé vendredi 
la ministre de la Culture. 
« C’est important que nous 
ayons cette reconnaissance », 
a déclaré Rachida Dati lors 
d’un discours au club Mazette, 
dans le 12^e arrondissement 
de Paris, aux côtés d’Aurélien 
Antonini, le président du 

Syndicat professionnel 
Culture nuit.
« Ce label apporte du 
soutien, du rayonnement, de 
l’attractivité et de la protection 
», a-t-elle fait valoir, ajoutant 
que si les critères précis 
concernant cette appellation 
devaient encore être définis, 
elle allait permettre aux clubs 
d’être reconnus comme des 
« acteurs culturels à part 
entière».
Cette initiative doit également 
« valoriser le rôle essentiel 
des clubs dans la découverte 
artistique », a-t-elle souligné.

Pour obtenir ce label, ces 
établissements devront 
remplir un certain nombre 
de critères, notamment en 
matière d’accessibilité des 
publics ou de parité dans la 
programmation.
Décerné pour une durée de 
trois ans, il permettra aux 
lieux retenus d’afficher 
l’appellation « Clubs Culture 
- lieux d’expression artistique 
et de fête ».
Ils seront recensés dans un 
annuaire en ligne, accessible 
sur le site du ministère de la 
Culture.

Un orchestre japonais rencontre le jeu vidéo à Riyad

Rachida Dati annonce un label pour «soutenir» 
et «valoriser» les discothèques
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Avec la publica-
tion de son pre-
mier livre, Jor-

dan Bardella fait des 
confidences à propos de 
son enfance et de ses as-
pirations pour l’avenir, 
avant de les approfondir, 
notamment concernant 
son désir de paternité, au 
«Journal du Dimanche» 
ce week-end.

En plus d’être l’un des di-
rigeants de parti politique 
les plus jeunes, à 29 ans 
Jordan Bardella peut aussi 
se vanter d’être un auteur 
depuis la publication de 

son autobiographie, Ce 
que je cherche , publiée 
le 9 novembre dernier aux 
éditions Fayard. Dans cet 
ouvrage, divisé en trois 

parties, celui qui se voyait 
déjà à Matignon revient 
sur son enfance en Seine-
Saint-Denis ainsi que sur 
ses aspirations politiques 

pour l’avenir, ne fai-
sant pas d’impasse pour 
se dévoiler totalement à 
ses lecteurs. Des confi-
dences que l’homme poli-
tique approfondissait ce 
dimanche 1er décembre 
dans les colonnes du Jour-
nal du Dimanche, avouant 
qu’il lui reste un seul rêve 
à accomplir, maintenant 
que sa carrière politique 
est toute tracée : devenir 
père.

En effet, interrogé par nos 
confrères sur sa famille, 
qui est pour Jordan Bar-
della une grande source 

de motivation, il ne cache 
pas avoir envie d’un jour 
fonder la sienne. À la 
question du dernier rêve 
qu’il souhaiterait réaliser, 
le jeune homme politique 
répond ainsi : «Avoir des 
enfants et devenir père 
à mon tour.» Une confi-
dence émouvante, com-
plétée par sa définition 
d’une vie réussie : «Une 
vie où tu construis une 
famille et où tu trouves un 
sens à ce que tu fais. Moi, 
j’ai trouvé ce sens en me 
levant le matin, mais il me 
reste à accomplir la deu-
xième partie.»

Acteur mythique du ci-
néma français, ayant 
remporté trois fois un 

César, Niels Arestrup est dé-
cédé à l’âge de 75 ans ce 1er 
décembre 2024. Le comédien 
s’est éteint chez lui à Ville-
d’Avray, dans les Hauts de 
Seine.

C’est une triste nouvelle pour 
le cinéma français ! L’acteur 
Niels Arestrup, bien connu 
pour ses nombreux rôles 
dans de grands succès fran-
cophones et notamment dans 
Un Prophète, s’est éteint à 
l’âge de 75 ans dans sa villa 
située à Ville-d’Avray, située 
dans les Hauts-de-Seine. 
Le comédien est décédé des 
suites d’une longue maladie.

Fils d’un Danois et d’une 

Bretonne, il avait débuté 
sa carrière dans les années 
70, d’abord au théâtre puis 
au cinéma avec un premier 
rôle dans Miss O’Gynie et 
les hommes fleurs en 1974. 
Depuis, il avait joué dans une 
soixantaine de films, dont 
trois lui ont valu de rem-
porter le César du Meilleur 
acteur dans un second rôle 
: De battre mon cœur s’est 
arrêté en 2006, Un prophète 
en 2010 et Quai d’Orsay en 
2014.

Collectionnant les rôles de 
méchant, Niels Arestrup était 
aussi connu pour son côté 
bourru et torturé. En 2021, 
sur France 2, l›acteur s›était 
d›ailleurs confié sur la dépres-
sion qu›il traversait : «Je me 

sens banal, normal, n›ayant 
pas de grands besoins… Le 
seul besoin qui me bouffe, 
qui me dévore, c›est celui de 
jouer. Là, je suis en dépres-
sion, tel que vous me voyez».

«Un combat courageux 
contre la maladie»

En parallèle de sa carrière 
cinématographique impres-
sionnante, Niels Arestrup 
vivait également une belle 
histoire d›amour avec Isa-
belle Le Nouvel, de 25 ans 
sa cadette. Mariés depuis 
2012 après s›être rencontrés 
sur les planches, elle lui avait 
donné l›envie de devenir 
père la soixantaine passée : 
«Pour envisager d›avoir des 
enfants, il a fallu que je sois 
très amoureux (…) Je ne vou-

lais pas d›enfants. J›en ai eu, 
par amour, à 62 ans», révélait 
le comédien à propos de ses 
jumeaux.

C›est d›ailleurs sa femme qui 
a annoncé la triste nouvelle 
ce dimanche 1er décembre 
2024 à travers un communi-

qué : «J’ai la douleur extrême 
de faire part du décès de mon 
époux, l’immense acteur 
Niels Arestrup, au terme d’un 
combat courageux contre la 
maladie. Il s’est éteint entou-
ré de l’amour des siens». Un 
message poignant.

Ce samedi 30 no-
vembre, Kate 
Middleton a dé-

voilé une lettre pleine 
d’émotion à l’approche 
des fêtes de fin d’année, 
sur les réseaux sociaux. 
Dans ce message, la 
duchesse de Cambridge 
a exprimé sa profonde 
gratitude envers ceux 
qui s’engagent pour les 
autres. “Je voulais vous 
écrire pour tous vous 
remercier, sincèrement, 
pour tout ce que vous 
avez fait pour apporter du 
réconfort et de l’espoir 

à ceux qui en ont le plus 
besoin”, a-t-elle débuté. 
La princesse de Galles a 
également souligné à quel 
point elle affectionnait le 
mois festif de décembre. 
“Noël est l’une de mes 
périodes préférées de 
l’année. Une période de 
célébration et de joie, qui 
nous donne aussi l’occa-
sion de ralentir et de réflé-
chir aux choses qui nous 
lient en profondeur”, a-t-
elle ajouté.

La lettre de Kate Middle-
ton s’inscrit dans le cadre 
d’un événement spécial : 

l’enregistrement du qua-
trième concert télévisé 
Together at Christmas. 
Cette soirée, prévue pour 

le 6 décembre prochain à 
l’abbaye de Westminster, 
rassemblera 1 600 invités 
triés sur le volet, dont des 

enfants ayant survécu à 
l’attaque au couteau sur-
venue en juillet dernier 
lors d’un cours de danse 
à Southport. Cette ini-
tiative va également au-
delà des murs de West-
minster puisque 15 autres 
cérémonies régionales 
auront lieu au Royaume-
Uni, chacune honorant 
le travail des associa-
tions et des bénévoles qui 
œuvrent pour soutenir les 
personnes dans le besoin. 
Un hommage poignant 
qui reflète l’esprit même 
des fêtes !

Jordan Bardella rêve “d’avoir des enfants et devenir père” : 
ses confidences très personnelles

Mort de l’acteur Niels Arestrup à l’âge de 75 ans

Kate Middleton partage une émouvante lettre pour les fêtes : 
“Noël est l’une de mes périodes préférées”



Un nouveau transporteur 
lowcost fait son 
entrée sur le marché 

algérien. Il s’agit de AJet, 
filiale de la compagnie Turkish 
Airlines, qui vient d’annoncer 
le lancement de ces nouveaux 
vols au départ de trois villes 
en Turquie et à destination de 
l’Algérie.
Jusqu’à présent, le créneau 
Turquie – Algérie est occupé 
principalement par la 
compagnie aérienne nationale, 
Air Algérie, et sa concurrente 
Turkish Airlines. Toutes les 
deux desservent l’aéroport de 
Houari Boumediene à Alger au 
départ d’Istanbul.
AJet annonce trois nouveaux 

vols et des prix compétitifs
En effet, AJet vient d’annoncer 
son arrivée imminente sur le 
marché algérien. La compagnie 
lowcost vient renforcer la 
concurrence aux côtés d’Air 
Algérie et de Turkish Airlines, 
en proposant un large choix de 
destinations et des prix plus 
économiques.
En parlant de destinations, la 
compagnie lowcost prévoit de 
desservir les aéroports d’Alger, 
d’Oran et de Constantine, au 
départ d’Istanbul, d’Ankara 
et d’Antalya, au rythme de 
plusieurs vols réguliers, 
programmés à partir du 25 
décembre 2024.
Par sa présence sur le Marché 

algérien, AJet aspire à renforcer 
les relations culturelles, 
commerciales et touristiques 
entre les deux pays.
Istanbul – Alger accessible à 
moins de 100 euros chez AJet
Par ailleurs, dans le cadre de son 
offre, la compagnie aérienne 
turque promet de rendre le 

voyage par avion accessible 
à tout le monde, grâce à des 
formules exceptionnelles, des 
prix compétitifs et surtout des 
services de qualité.
Sur son site de réservation, 
AJet met déjà en vente ses vols 
directs au départ de l’aéroport 
d’Istanbul à destination 

de  de l’aéroport de Houari 
Boumediene au prix de 93.94 
euros, le prix d’un voyage 
en aller simple, en classe 
économique.
Ce tarif s’inscrit dans le 
cadre de l’offre Basic de la 
compagnie qui autorise le 
transport d’une seule pièce 
de bagage de 8 kg en cabine. 
AJet propose aussi des billets 
ECOJET qui, en plus du 
bagage en cabine, autorisent 
le transport d’une pièce de 20 
kg en soute, le tout au prix de 
115.76 euros.
Sur le créneau Istanbul – Alger, 
AJet prévoit l’inauguration de 
son premier vol vers l’Algérie 
en date du 6 janvier 2025.

L’opérateur «Algérie 
Télécom» a 
lancé, dimanche, 

une «nouvelle offre 
promotionnelle» exclusive 
aux abonnés à «IDOOM 
Fibre», qui s’étalera sur 30 
jours, a-t-il annoncé dans un 
communiqué.
«Algérie Télécom est fière 
d’annoncer le lancement 
d’une nouvelle offre 
promotionnelle exclusive, 
spécialement conçue pour 

répondre aux besoins des 
clients résidentiels désireux 
de bénéficier d’une connexion 
en fibre optique à domicile 
« FTTH »», a-t-il indiqué, 
précisant que cette promotion 
durera jusqu’au 31 décembre.
Algérie Télécom a expliqué 
que «pour seulement 500 DA, 
les abonnés à IDOOM fibre 
disposant d’un débit de 30 
Mbps ou plus bénéficieront 
d’un modem optique, d’un 
mois de connexion Internet 

à formule 500 Mbps et aucun 
frais d’installation», invitant 
les clients désireux de 
s’informer sur les détails de la 
promotion à consulter son site 
web www.algerietelecom.dz .
«Avec cette nouvelle 
promotion, Algérie Télécom 
réaffirme son engagement 
à satisfaire les attentes des 
foyers algériens en leur 
offrant un service Internet 
fiable, accessible et adapté à 
leur quotidien», a-t-il conclut.

La compagnie nationale 
Air Algérie se démarque 
sur la scène internationale 

par son engagement en faveur 
de l’intégration des femmes 
dans l’aviation. En dépassant la 
moyenne mondiale du nombre de 
femmes pilotes, elle prouve que 
l’égalité des genres peut s’étendre 
à des métiers historiquement 
dominés par les hommes.
Un taux supérieur à la moyenne 
mondiale
Lors de la cérémonie de lancement 
officiel de la Fondation de la 
femme algérienne, organisée 
ce samedi 30 novembre 2024 
au siège d’Air Algérie à Alger, 
Hamza Benhamouda, PDG de 
la compagnie, a annoncé des 
chiffres remarquables.
Les femmes représentent 

actuellement 24 % des effectifs 
de la compagnie, toutes 
disciplines confondues.
Concernant les pilotes, Air 
Algérie affiche un taux de 
6 % de femmes, dépassant 
ainsi la moyenne mondiale 
de 5,8 %, selon les données 
de l’International Society of 
WomenAirline Pilots (ISWAP).
Ce pourcentage place Air Algérie 
devant de grandes compagnies 
aériennes internationales telles 
que Qatar Airways (2,4 %), 
Emirates Airlines (2,2 %) ou 
encore Singapore Airlines (0,4 
%).
Un exemple à suivre
Dans son discours, le PDG 
a souligné l’importance des 
femmes au sein de la compagnie 
« La femme est l’un des piliers 

de notre compagnie, qui est 
considérée comme un exemple 
dans l’intégration des femmes. »
Il a également rappelé 
l’engagement de l’État algérien 
pour la promotion des droits des 
femmes dans divers secteurs, 
allant des domaines politiques 
aux sphères scientifiques.
Air Algérie ne se distingue pas 

seulement dans le domaine 
des pilotes. Dans la section 
maintenance, 11 % des employés 
sont aussi des femmes, un chiffre 
significatif dans un domaine 
souvent considéré comme 
technique et exigeant.
Un partenariat prometteur pour 
l’avenir
La cérémonie a également 

été marquée par une annonce 
importante de la présidente 
de la Fondation des femmes 
algériennes, Meriem Chehih.
Un accord de partenariat a été 
conclu avec Air Algérie pour 
soutenir les initiatives de la 
fondation. Cet engagement 
reflète la volonté commune de 
promouvoir le rôle des femmes 
dans tous les secteurs.
Avec ses chiffres au-dessus de la 
moyenne mondiale, Air Algérie 
se positionne comme un acteur 
clé de l’intégration des femmes 
dans l’aviation.
Ce modèle inspirant invite 
d’autres compagnies aériennes, 
notamment dans la région, à 
suivre la voie d’Air Algérie pour 
un secteur aérien plus inclusif et 
représentatif.
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Vols depuis la Turquie : 

Une nouvelle compagnie lowcost fait son entrée sur le marché algérien

Algérie Télécom lance une «nouvelle offre promotionnelle» 
exclusive pour ses abonnés «IDOOM fibre»

Femmes piloTes :

 Air Algérie dépasse les standards mondiaux en 2024


